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Massacres du 08 Mai 1945 :

L’ambassadeur de France en Algérie 
s’est recueilli à la mémoire 

des victimes au nom de Macron

Massacres du 8 Mai 45:

 Les autorités françaises “toujours pas prêtes” 
à reconnaitre les crimes

L’ambassadeur de 
France en Algérie, 
François Gouyette 

s’est  recueilli samedi dernier 
à  la mémoire des Algériennes 
et Algériens tués lors des 
massacres du 08 mai 1945 

au nom du président français, 
Emmanuel Macron.
“En ce 8mai, jour de 
commémoration des 
massacres de mai et juin 
1945 à Sétif et dans le Nord-
Constantinois, l’Ambassadeur 

de France , François Gouyette, 
est venu déposer, au nom du 
Président de la République 
française, une gerbe de fleurs 
en hommage aux victimes”, a 
tweeté l’ambassade de France 
à Alger.

Le témoin de la Guerre de 
libération nationale et 
militant anticolonialiste, 

Henri Pouillot, a déploré 
qu’au jour d’aujourd’hui le 
président de la République et 
le gouvernement français ne 
soient “toujours pas prêts” à 
reconnaitre et condamner tous 
les crimes d’Etat, de guerre et 
contre l’humanité commis par 
la France coloniale en Algérie.
“On voit bien que le président 
de la République (Emmanuel 
Macron), le gouvernement, ne 
sont pas prêts à reconnaitre 
et condamner tous les crimes 
d’Etat”, a soutenu M. Pouillot, 
dans un entretien accordé 
à l’APS, à l’occasion de la 
commémoration de la Journée 
nationale de la Mémoire, 
coïncidant avec le 76eme 
anniversaire des massacres du 
8 mai 1945, citant notamment 
“les crimes du 8 mai 1945, du 
17 octobre 1961, du 8 février 
1962, et les crimes de guerre 
comme l’utilisation du napalm, 
du gaz Vx et Sarin et les essais 
nucléaires”.
Il a également cité d’autres 
“crimes contre l’humanité, tels 
que les camps d’internement 
pudiquement appelés camps 
de regroupement, tortures, 
exécutions sommaires, 
‘crevettes Bigeard’”.
Soutenant ses propos avec 
une “preuve flagrante”, M. 
Pouillot, avec un langage 
cru, a souligné à ce titre que 
“le 26 mars 2021, pour la 
première fois de l’histoire, une 
ministre du Gouvernement 

(français), au nom du président 
de la République, déposait 
une gerbe pour honorer, de 
fait, l’OAS (Organisation de 
l’Armée secrète), qui porte la 
terrible responsabilité de la 
provocation ayant généré le 
massacre du 26 mars 1962 à 
la rue d’Isly (actuellement rue 
Larbi Ben M’hidi) à Alger”, 
a encore soutenu ce militant 
anticolonialiste.
Dans le même sens, il s’est 
interrogé pourquoi le pouvoir 
politique actuel en France n’a 
pas reconnu “l’assassinat de 
Larbi Ben M’Hidi, lui aussi 
torturé, assassiné dans des 
conditions similaires, par 
la même équipe du Général 
Aussaresses?”, faisant 
observer que ce même pouvoir 
envisageait, à la veille de la 
commémoration des crimes 

du 8 mai 1945, de faire de” 
très petits pas pour esquiver 
le débat essentiel et ce, après 
avoir reconnu l’assassinat 
de Maurice Audin, puis, 
récemment celui de Ali 
Boumendjel”.
A une question relative au 
rapport de l’historien français 
Benjamin Stora, M. Pouillot 
a estimé que Stora “répondait 
à une mission politique du 
président de la République 
française”, relevant à ce propos 
qu”’il n’établissait pas une 
thèse historique sur le passé 
colonial français en Algérie et 
la conséquence de cette Guerre 
de libération nationale”.
“Certes, il y est évoqué les 
violences, des répressions 
menées pendant la conquête 
coloniale, et sa pérennisation, 
mais l’expression +crime+ 

est difficile à trouver (dans ce 
rapport)”, a déploré ce militant,  
auteur de plusieurs ouvrages 
sur la colonisation.
Réconciliation des Mémoires 
: appel à cesser la falsification 
historique
Interrogé sur la “lenteur” 
qu’accuse la réconciliation des 
Mémoires entre l’Algérie et la 
France, 76 ans après les crimes 
du 8 mai 1945, M. Pouillot  a 
estimé que  “dans le cas précis 
du 8 mai 1945, ce qui est 
nécessaire, indispensable, c’est 
que la falsification historique 
cesse.”
Il a ainsi rappelé que “le 
premier tout-petit pas fut 
prononcé le 8 mai 2005 par 
l’ambassadeur de France en 
Algérie et le ministre Michel 
Barnier en parlant de +tragédie 
inexcusable+, mais cela reste 

insuffisant, et le reste encore 
aujourd’hui”, soulignant qu’”il 
faut reconnaitre que ces faits 
sont des crimes commis au nom 
de la France et qu’ils doivent 
être condamnés comme tels”.
“Tant que ces mots ne seront 
pas prononcés, que les 
responsabilités ne seront pas 
clairement reconnues, les 
souffrances de cette mémoire 
ne peuvent pas s’atténuer”, a 
ajouté M. Pouillot.
Aussi et en sa qualité de témoin 
de la Guerre de libération 
nationale, il a estimé que le 
8 mai 1945 à Sétif, Guelma, 
Kherrata représente “le début 
de la Guerre de libération de 
l’Algérie”.
“Les témoins que j’avais 
rencontrés à l’université de 
Sétif le 8 mai 2005, lors d’un 
colloque sur le déclenchement 
de la guerre de Libération 
nationale, m’avaient expliqué 
qu’ils avaient participé à cette 
manifestation parce qu’ils ne 
pouvaient plus accepter cette 
humiliation permanente d’être 
considérés comme des sous-
citoyens, alors qu’ils avaient été 
enrôlés dans l’armée française 
pour chasser le nazisme”, a-t-il 
témoigné, à son tour.
Il a conclu, en sa qualité 
de militant anticolonialiste 
engagé, que ce “mouvement 
populaire, légitime, si 
sauvagement réprimé, a, de 
fait, constitué le ferment 
permettant au peuple algérien 
de s’organiser pour obtenir son 
indépendance et espérer ainsi 
une vie digne”.
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La moralisation du service public passe par un diagnostic 
minutieux et objectif du phénomène de la corruption

Création d’un groupe de travail pour la préparation 
du projet de charte d’éthique dans l’administration

Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad a 
annoncé hier dimanche à 

l’Ecole nationale d’administration 
d’Alger (ENA) la création d’un 
«groupe de travail», composé 
d’universitaires et d’experts, pour 
«l’élaboration du projet de charte 
d’éthique dans l’administration et 
les entreprises publiques».
M.Djerad a indiqué dans son 
allocution prononcée à l’occasion 
de l’ouverture des travaux 
d’une journée d’étude sur 
«l’éthique dans l’administration 
et l’entreprise publique», qu’un 
«groupe de travail composé 
d’enseignants universitaires, 
d’experts et de cadres 
d’administrations et d’entreprises, 
sera créé et sera chargé de 
l’élaboration du projet de charte 
d’éthique dans l’administration 
et les entreprises publiques à la 
lumière des propositions et des 
recommandations issues de cette 
rencontre».
Le Premier ministre a précisé 
que cette charte servira de «guide 
auquel tout agent public doit 
se conformer  quelle que soit 

sa position dans la hiérarchie 
administrative», de même qu’elle 
constituera dans le futur «une 
matière d’enseignement à inclure 
dans les différents programmes de 
formation», appelant à ce propos 
les établissements de formation 
à la nécessité de «focaliser 
sur l’éthique professionnelle 
dans leurs programmes», afin 
de former «des hommes et des 
femmes imprégnés des principes 
et des valeurs et protégés contre 
les dérives comportementales».
Il a en outre souligné que 
«l’éthique administrative 
ne se limite pas à l’éthique 
professionnelle», mais elle se veut 
«le moteur efficace des libertés 
individuelles et collectives qui 
permettent d’être à équidistance 
des exigences que nous attendons 
des pouvoirs publics et du 
comportement des citoyens dans 
une société qui aspire à la justice 
et à la bonne gouvernance».
Et d’insister sur «le devoir des 
citoyens de faire montre d’un 
sens élevé de responsabilité», 
en partant de «l’équilibre 
entre éthique sociétale et 

administrative», ce qui donnera 
lieu, selon lui, à «la restauration 
de la confiance entre les citoyens 
et leur Etat» et contribuera 
à «la mise en œuvre des 
réformes profondes de l’Etat qui 
constitueront un défi fondamental 

dans la prochaine étape à 
laquelle appelle le président de la 
République».
Les travaux de cette rencontre 
se poursuivent avec des 
conférences, suivies de débats 
autour de plusieurs axes liés à 

l’éthique dans l’administration 
et l’entreprise publique dont 
«L’éthique dans les systèmes de 
formation et d’enseignement», «la 
moralisation de la vie publique et 
les conflits d’intérêts et «l’éthique 
et la relance économique».

La moralisation de la vie 
publique et du service 
public, en particulier, passe 

impérativement par un diagnostic 
«minutieux et objectif» du 
phénomène de la corruption et de 
ses véritables causes, a soutenu 
hier dimanche à Alger le Premier 
ministre, Abdelaziz Djerad.
Présidant le lancement des 
travaux d’une journée d’étude sur 
«L’éthique dans l’administration 
et l’entreprise publique», M. 
Djerad a indiqué que «toute 
approche de réforme visant à 
moraliser la vie publique et le 
service public, en particulier, 
ne sera efficiente et efficace que 
si elle passe par un diagnostic 
minutieux et objectif du 
phénomène de la corruption, de ses 
ramifications et de ses véritables 
causes et l’identification des 
dysfonctionnements et des 
comportements déviants, qui ont 
toujours été une principale source 
de préoccupation dans notre 
société».
L’organisation de cette journée 
d’étude intervient dans un 
contexte marqué par la crise 
complexe et multidimensionnelle 
que traverse notre pays, comme 
tous les autres pays, et qui touche 
aux valeurs, aux mentalités et 
aux comportements, a relevé 
le Premier ministre, soulignant 
l’intérêt croissant des citoyens, 
des opérateurs économiques 

et des partenaires sociaux 
pour la nécessaire réforme 
de l’administration publique, 
dans le cadre du processus de 
réformes engagées dans le pays, 
pour rompre avec les pratiques 
négatives enregistrées ces 
dernières années.
Parmi ces pratiques, M. Djerad 
a cité «les dépassements dans la 
gestion des affaires publiques, 
la corruption, le népotisme, la 
dilapidation du denier public, la 
bureaucratie» qui ont, a-t-il dit, 
«impacté négativement la nature 
de la gouvernance dans le pays 
et entamé la confiance du citoyen 
dans les institutions de l’Etat».

La restauration de cette confiance 
perdue est «une condition sine 
qua non pour la réussite de toute 
politique de développement», 
a-t-il affirmé, précisant qu’une 
telle entreprise «passe par 
l’amélioration de la relation 
administration-citoyen à travers 
un service public de qualité, 
l’écoute de ses préoccupations 
et des solutions adaptées à ses 
problèmes».
Pour ce faire, il importe de 
réunir des mécanismes et des 
règles de nature à assurer le 
bon fonctionnement du service 
public, de même que des 
principes et des valeurs éthiques 

à même d’orienter et d’encadrer 
le comportement de l’agent 
public, a expliqué le Premier 
ministre, rappelant que compte 
tenu de sa dimension stratégique, 
l’éthique est une des priorités 
du programme du président de 
la République qui a consacré un 
volet à la moralisation de la vie 
publique et au renforcement de la 
bonne gouvernance.
Il a rappelé que le président 
de la République Abdelmadjid 
Tebboune a souligné à ce propos 
«la nécessité de renforcer la 
transparence, de lutter contre 
la corruption et de proposer des 
mécanismes permettant d’éviter 

les conflits d’intérêts entre 
l’exercice des responsabilités 
publiques et la gestion des 
affaires, afin de soustraire la 
gestion des affaires publiques au 
pouvoir de l’argent».
Partant, a-t-il ajouté, cet axe a 
bénéficié d’un intérêt particulier 
dans le récent amendement 
constitutionnel qui prévoyait la 
création de la Haute Autorité de 
transparence, de prévention et de 
lutte contre la corruption, en sus 
de la création, par le président 
de la République, du «Médiateur 
de la République», pour 
l’amélioration du service public 
et une meilleure prise en charge 
des préoccupations des citoyens.
M. Djerad a salué les instructions 
données par le président de la 
République dans ce sens et que le 
«gouvernement tend à mettre en 
œuvre».
Ces instructions portent sur la 
mise en place de cellules d’écoute 
des citoyens ainsi que la prise en 
charge de leurs préoccupations 
au niveau des instances et 
administrations centrales et 
locales relevant des différents 
secteurs, sachant que des 
mécanismes de communication 
ont été élaborés, à l’instar des 
plateformes numériques et des 
bureaux d’écoute et de prise 
en charge des préoccupations 
des citoyens et des opérateurs 
économiques, a-t-il précisé.
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aLLÈGeMeNT des HÔPiT auX :

Vers la reconsidération des services d’urgences de proximité

cOrONa Virus :

 208 nouveaux cas, 131 guérisons et 6 décès

cOVid-19:

 37 nouveaux cas de variant britannique et 06 cas de variant indien

Le ministre de la Santé, 
de la Population et de 
la Réforme hospitalière, 

Abderrahmane Benbouzid a 
fait état de la reconsidération en 
vigueur des services d’urgences 
de proximité au sein des 
polycliniques afin d’atténuer la 
pression sur les établissements 
hospitaliers d’envergure.
Lors d’une visite d’inspection 
des services de la Santé en 
compagnie du wali d’Alger, 
Youcef Chorfa, le ministre a 
affirmé que le travail était à 
pied d’œuvre pour reconsidérer 
les services d’urgences 
de proximité au sein des 
polycliniques, notamment 
celles situées dans les quartiers 
où il y a surpopulation, le 
but étant de desserrer l’étau 
sur les grands établissements 
hospitaliers en particulier les 
CHU, censés être orientés vers 
la recherche et la formation.
“La prestation de services au sein 
des dispensaires de proximité 
devrait satisfaire les aspirations 
des citoyens et mettre en place 
un climat propice en faveur 
des staffs médicaux”, a-t-il 
estimé, assurant que « c’est pris 
en considération à Alger et ce 

sera généralisé vers les autres 
wilayas afin de réaliser un pas 
vertigineux dans le secteur ».
Et de poursuivre “la réception, 
l’amélioration ou encore la 
réhabilitation des projets dans 
le secteur est un véritable acquis 
pour tous et qui ne pouvait être 
concrétisé sans les sacrifices de 
nos martyrs qui ont voué leur 
vie pour l’Algérie.”
La commémoration des 
massacres du 8 mai 1945 serait 

également, selon le même 
responsable, l’occasion de « 
passer en revue les progrès du 
secteur devant être soutenu par 
d’autres structures au fur et à 
mesure ».
Pour sa part, le wali d’Alger 
a indiqué “l’Etat a mobilisé 
d’importantes enveloppes 
financières pour la réalisation 
et l’aménagement de 
nombreuses structures de santé 
afin d’améliorer la qualité 

des prestations prodiguées 
au citoyen”, ajoutant qu’il 
s’agit des polycliniques et des 
hôpitaux dont la réception est 
prévue en 2022”.
Lors d’une visite d’inspection, 
le ministre de la Santé a 
supervisé l’inauguration de 
la polyclinique de Mahelma 
(Alger Ouest), première du 
genre dans la région.
Cette polyclinique fonctionne 
24/24 heures et fournit 17 

spécialités médicales. Elle est 
équipée de tous les équipements 
médicaux nécessaires, en sus 
d’une ambulance.
Cette structure de santé 
épargnera aux habitants de 
la commune de se déplacer à 
Zeralda, Douera et d’autres 
communes voisines, pour 
se faire soigner, selon les 
explications des responsables 
de cette polyclinique.
M. Benbouzid a également 
procédé à l’inauguration de 
deux services d’urgences dans 
les polycliniques d’Ain Benian 
et des Annassers, lesquelles ont 
été réhabilitées et restaurées 
conformément au programme 
fixé pour l’aménagement de ces 
services.
Le ministre du secteur avait fait 
état en fin de l’année passée d’un 
programme d’aménagement 
et d’équipement de 15 
services d’urgences médico-
chirurgicales au niveau de 
structures de santé de proximité 
à Alger.
Cette opération sera généralisée 
à l’ensemble du territoire 
national dans le cadre de la 
stratégie de modernisation du 
système sanitaire.

Deux cent huit 
(208) nouveaux 
cas confirmés de 

Coronavirus (Covid-19), 131 
guérisons et 6 décès ont été 
enregistrés ces dernières 24 
heures en Algérie, a indiqué 
samedi un communiqué du 
ministère de la Santé, de la 
Population et de la Réforme 
hospitalière.
Le total des cas confirmés de 
Coronavirus s’élève ainsi à 

123.900, dont 208 nouveaux 
cas, celui des décès à 3.321 
cas, alors que le nombre de 
patients guéris a atteint 86.280 
cas, a précisé le communiqué.
Par ailleurs, 25 patients 
sont actuellement en soins 
intensifs, a ajouté la même 
source.
En outre, 28 wilayas n’ont 
recensé aucun cas durant 
les dernières 24 heures, 12 
autres ont enregistré de 1 à 9 

cas, alors que 8 wilayas ont 
recensé plus de 10 cas.
Le ministère de la Santé 
rappelle, par la même 
occasion, que la situation 
épidémiologique actuelle 
exige de tout citoyen 
vigilance et respect des règles 
d’hygiène et de distanciation 
physique, tout en insistant sur 
le respect du confinement et 
du port du masque.

Un total de 37 
nouveaux cas de 
variant britannique 

de coronavirus et 06 cas de 
variant indien ont été détectés 
dimanche en Algérie par 
l’Institut Pasteur.
“Dans le cadre des activités 
de séquençage relatives à la 
surveillance des variants du 
virus SARS-CoV-2, menées 
par l’Institut Pasteur d’Algérie 
sur les prélèvements reçus 
des différentes wilayas du 
pays, il a été procédé ce jour 

3 mai 2021, à la détection de 
37 nouveaux cas du variant 

britannique (B.1.1.7)”, indique 
l’Institut Pasteur d’Algérie 

dans un communiqué.
Selon la même source, ces 
nouveaux cas du variant 
britannique sont répartis 
comme suit : 23 cas de la 
wilaya d’Alger, 05 cas de la 
wilaya de Blida, 03 cas de la 
wilaya de Bejaia, 01 cas de la 
wilaya de Constantine, 01 cas 
de la wilaya de Médéa, 01 cas 
de la wilaya de Mila, et 03 cas 
de la wilaya de M’sila.
“Le nombre total de cas 
confirmés du variant 
britannique, depuis le 25 

février 2021, s’élève ainsi à 
180 cas”, précise l’Institut 
Pasteur.             
Six (06) cas du variant indien 
(B.1.617) ont été, en outre, 
détectés, pour la première 
fois, dans la wilaya de Tipasa, 
ajoute la même source.
La même source relève que ce 
variant détecté en Algérie “est 
de sous-type 2 qui comporte 
des différences par rapport 
au mutant Hybride circulant 
actuellement en Inde (Absence 
de la mutation E484K)”.
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Le gouvernement poursuivra sa démarche visant à asseoir 
les bases de la concertation et du dialogue social

education : 
Annonce des résultats des 
examens professionnels de 
promotion à certains grades

education : 
L’Intersyndicale passe 
à l’action et lance une 

grève de trois jours

Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad, a 
assuré hier dimanche 

que le gouvernement comptait 
poursuivre sa démarche 
visant à asseoir les bases de la 
concertation et du dialogue social 
avec les différents partenaires 
sociaux pour régler les conflits 
professionnels.
Présidant l’ouverture des travaux 
d’une journée d’étude sur 
«L’éthique dans l’administration 
et l’entreprise publique», M. 
Djerad a précisé, dans une 
allocution, que le gouvernement 
était déterminé à poursuivre sa 
démarche visant à asseoir les bases 
de la concertation, en associant 
les agents publics dans la gestion 

de leur parcours professionnel, 
à trouver les meilleurs cadres 
de dialogue social avec les 
différents partenaires pour régler 
les conflits professionnels, et 

à aplanir les difficultés qui 
entravent le bon fonctionnement 
et le développement du service 
public en vue de renforcer la paix 
sociale et de réaliser la croissance 

économique.
Invitant les agents publics à 
s’acquitter de leurs missions 
avec éthique, dignité, probité 
et impartialité, loin de toute 
instrumentalisation politique ou 
idéologique, le Premier ministre 
a rappelé les règles de conduite 
qu’ils doivent observer dans 
l’exercice de leurs fonctions, 
notamment «le respect du secret 
professionnel et le bannissement 
de la discrimination, du 
régionalisme et du népotisme».
L’agent public est tenu, en toute 
circonstance, «de faire montre 
d’un comportement exemplaire 
et de s’abstenir de toute pratique 
contraire aux valeurs éthiques», 
a-t-il insisté.

De nombreux dépassements 
participant de la corruption 
sont l’oeuvre de personnes 
«dépourvues de sens de la 
responsabilité, de conscience et 
d’éthique», a-t-il fait remarquer.
Cela étant, il ne faut pas 
généraliser ni exagérer les 
choses, car «les administrations 
publiques comptent en leur sein 
des compétences qui donnent une 
bonne image en accomplissant 
leurs missions avec responsabilité 
et intégrité», a-t-il ajouté.
M. Djerad a, dans ce contexte, 
«salué toutes ces femmes et 
tous ces hommes qui, malgré les 
difficultés, s’acquittent de leurs 
missions avec abnégation au 
service du pays et des citoyens».

L’Office national des examens et 
concours (ONEC) a annoncé 
que les résultats des examens 

professionnels de promotion à certains 
grades ont été  annoncés dimanche, et ce, 
à travers l’affichage au même temps et à 
la même heure des listes au niveau des 
directions de l’Education, a indiqué  un 
communiqué du ministère de l’Education 
nationale.
«L’ONEC tient à informer l’ensemble des 
participants aux examens professionnels de 

promotion à certains grades de l’Education 
nationale (inspecteurs de l’Education 
nationale, des cycles primaires et moyens, 
de l’orientation scolaire et professionnelle 
et conseillers de l’alimentation scolaire), 
qui se sont déroulés le 24 avril dernier 
que les résultats de ces examens seront 
annoncés le dimanche 9 mai à 14h à travers 
l’affichage des listes le même jour et à la 
même heure au niveau des directions de 
l’Education», précise le même source.

L’Intersyndicale de l’Education 
composée de l’UNPEF, CLA, 
SATEF, SNAPEST, rejointe 

par d’autres syndicats, (au total 14), est 
passée hier matin à l’action en entamant 
sa grève de trois jours sur l’ensemble 
des paliers pour faire valoir des 
revendications socio-professionnelles.
La grève se traduit sur le terrain par 
des arrêts de cours au niveau des 
établissements scolaires (primaire, 
moyen, secondaire) et des rassemblement 
d’enseignants devant les sièges des 
directions de l’Education.
En l’absence de communication des 
syndicats grévistes et du ministère de 
l’Education, il est difficile d’évaluer 
l’impact de cette grève, mais à en croire 
la radio nationale (chaine III), citant le 
cas des établissement de la capitale, «le 
déroulement des cours est très perturbé   
notamment dans les lycées , les collèges 
d’où les élèves sont renvoyés chez eux»
«Les compositions vont commencer 
juste aprés l’Aïd, cette grève va nous 
pénaliser», déplorer un lycéen, alors 
que des agents de l’Administration, 
interrogés, ont fait part de leur «surprise» 
par rapport à cette grève de trois jours.
Une grève qui était pourtant inévitable, 
aprés l’échec de la réunion de conciliation 
à laquelle avait appelée mercredi le 
ministère de l’Education dans un souci 
de faire changer d’avis la Coordination 
syndicale dont certains membres ont 
carrément boycotté cette rencontre.
«Nous avons été reçus par des 
collaborateurs du ministre que nous 
avions déja rencontrés des centaines de 
fois, mais ils ne proposent rien, surtout 
par rapport à la question centrale des 
salaires, cherchant à nous convaincre 
qu’elle ne dépend pas de leur ressort», 
résume un des syndicalistes au terme de 

cette rencontre qui s’est soldée par un 
échec. 
«A partir du moment où le ministre ne 
peut pas décider, nous demandons de  
négocier directement avec le Premier 
ministre qui,  lui , a un pouvoir de 
décision «, expliquait Meziane Meriane, 
patron du SNAPEST dans la presse.  
Pour rappel, les revendications de 
Coordination syndicale portent en gros 
sur «l’amélioration du pouvoir d’achat de 
travailleurs de l’Education» réclamant le 
révision du point indiciaire  et son passage 
de 45 à 90 dinars, la révision également 
du régime indemnitaire, le rétablissement 
du droit à la retraite anticipée, la remise 
à plat du statut particulier de l’enseignant  
et enfin la permanisation des  personnels 
contractuels .
Le président de la République, à l’issue 
du Conseil des ministres de dimanche 
dernier,  avait appelé les ministres de 
l’Education et de la Santé à engager un 
dialogue avec le partenaire social dans 
ces deux secteurs.
Mais force est de constater que dans 
l’Education ce dialogue est en panne.  
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aNNaBa / cuLTe

Concours de la direction des affaires 
religieuses et des wakfs

59 récitants du Saint Coran honorés par le wali

aNNaBa / aGressiON sauV aGe

Une journaliste victime d'un vol sous 
la menace d'une arme blanche

aNNaBa / derNiÈre seMaiNe du MOis sacrÉ de raMadHaN

Forte mobilisation à l'action humanitaire

Dans le cadre d’une 
louable action visant 
l’encouragement de 

nos enfants et des jeunes à la 
récitation de la parole d’Allah, 
cinquante-neuf (59) récitants 
du saint Coran et du Hadith 
Ennabaoui et autres ont été 

honorés,  avant-hier   soir,  par le 
wali d’Annaba  et les autorités  
civiles et militaires lors d’une 
cérémonie organisée au siège 
de la wilaya par la direction 
des Affaires religieuses et 
wakfs de la wilaya. cette 
festivité, qui s’inscrit dans le 

cadre de la commémoration de 
"Leilat El Qadr" a permis de 
mettre en valeur les capacités 
de récitation   du livre saint par 
les participants de différent 
âge et sexe et a été marquée 
par la remise de cadeaux et de 
prix aux lauréats méritants.

Il ne se passe pas un 
jour sans qu’un  citoyen  
n’en fasse les  frais de 

l’insécurité qui prévaut  
au  centre-ville ou dans les 
communes. En effet, les 
malfrats visent souvent les 
endroits à forte fréquentation 
pour agir. Ils activent soit 
en solo, soit en duo pour 
commettre leur sale besogne, 
tranquillement en l’absence 
de sécurité et sous le regard 
passif des autres passagers 
qui préfèrent éviter la scène 
pour ne pas servir de témoin. 
Plusieurs cas d'harcèlement, 
de provocation, d'agressions 
verbales ou physique et de 
vols sont, en effet, souvent 

enregistrés au niveau de cette 
station. Ce fut le cas jeudi 
dernier, exactement à Hdjar 
Eddis, où une journaliste 
d’un quotidien arabophone a 
été victime d'une agression à 

l’arme blanche. Les passants 
ont pu récupérer son sac 
dépourvu du  téléphone qui 
était son outil de travail.  
Au niveau de cette localité, 
l'absence de sécurité est ainsi 

décriée par les habitants qui 
déplorent l'inefficacité des 
dispositifs mis en place pour 
assurer leur sécurité. «Il y a 
une semaine, j'ai été victime 
du vol de mon porte-monnaie 

et un autre  téléphone portable 
» affirmera la victime. Malgré 
les multiples constatations 
faites par tous les corps des 
services de sécurité intra 
et extra muros, la sécurité 
semble ne connaître que 
peu d'amélioration. En effet, 
rien ne semble arrêter les 
malfrats, de nuit comme 
de jour. La situation risque 
de s'aggraver et le nombre 
des victimes des agressions 
ne cesse d'augmenter», 
rouspètent plusieurs  citoyens 
interrogés sur le sujet. Les 
cris de détresse émanant de 
cette communauté reflètent 
la situation de dégradation à 
laquelle fait face aujourd'hui  
Annaba en générale.

A Annaba, le mois de 
Ramadhan tire à sa fin, on 
assiste ces derniers jours 

à une intense activité marquée 
par une forte mobilisation à 
l'action humanitaire envers les 
plus démunis, où des associations 
"donatrices" s'activent au mieux  
pour venir en aide aux familles 
nécessiteuses, aux orphelins et 
même envers d'autres personnes 
qui n'arrivent pas à subvenir aux 
besoins de leurs progénitures 
pour l'achat de vêtements neufs 
de la fête de l'Aid El Fitr. Ainsi, 
outre les programmes initiés 
par la direction sociale de la 
wilaya de solidarité d'entraide 
pour assister matériellement les 
familles nécessiteuses. Plusieurs 
actions entreprises soit par 
des associations humanitaires 
communément appelées " Ness 
El Khir" ou de simples citoyens 
qui activent en accueillant les 

gens dans le respect des valeurs 
humanitaires d'hospitalité, 
ancrées dans le legs et les 
traditions de la société algérienne 

conformément à la religion 
musulmane au strict respect 
d'autrui. Ce sont généralement 
des jeunes qui activent dans 

la distribution des vêtements 
ou des colis alimentaires. Ces 
mêmes jeunes, d'ailleurs, on les 
voit ces derniers temps s'engager 

dans plusieurs autres actions de 
nettoyage dans leurs quartiers, 
sur le littoral des plages dont 
beaucoup sont intégrés d'ailleurs 
dans des instances de la société 
civile pour promouvoir les 
différents secteurs. Aussi à 
la veille du 27ème  jour de 
ramadhan,  samedi les Imams 
des mosquées après la prière 
du "Tarawih" (Surérogatoires) 
ont rappelé aux fidèles qu'ils 
peuvent s’acquitter de leur Zaket 
El Fitr au niveau des mosquées 
précisant que cette collecte 
sera distribuée aux nécessiteux 
recensés généralement dans 
les cités avoisinantes. Enfin, 
Il est bon de signaler que les 
volontaires des restaurants de 
la "Rahma" ouverts durant le 
mois sacré à cette frange de 
la population se sont montrés 
également  très actifs en ce mois 
de ramadhan cher à tous les 
musulmans, a-t-on remarqué.

Sihem.Ferdjallah

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah
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aNNaBa / sÉcuriTÉ

Un ramadhan serein grâce à un accompagnement sécuritaire efficace
Régression importante de la criminalité

aNNaBa / eL HadJar

COVID-19: la police et la protection civile
sensibilisent les citoyens

iNceNdie À aNNaBa  :

un pompier décédé et un autre blessé

aNNaBa / suicide eN direcT À La  cOLONNe

Un jeune décède après son immolation à la rue Ibn Badis

Comparativement à 
l’année écoulée, il est 
relevé une régression 

des délits et des accidents de 
la circulation, et ce, grâce aux 
barrages fixes, aux rondes 
motorisées des éléments de 
sécurité. En effet, presque 
trente jours de ce mois de 
Ramadhan 2021, marqué 
par la nette régression de 

la criminalité. De moins en 
moins de blessés admis aux 
urgences. En effet, aucun crime 
de sang n’a été enregistré en 
ce mois sacré, encore moins 

les actes criminels perpétrés, 
notamment par la délinquance 
juvénile, en dehors du cas de 
l’agression à l’arme blanche  
pour vol d’une journaliste, 
survenue jeudi dernier à Hjar 
Ediss. C’est dire que la wilaya 
d’Annaba considérée autrefois 
comme ville à haut risque, est 
aujourd’hui, la ville la plus 
sûre de l’est du pays. Outre 
l’absence de crime de sang, 

comparativement à d’autres 
wilayas, elle est en voie de 
redevenir le havre de paix 
d’antan où il fait bon vivre. En 
témoigne le déploiement des 
éléments de police sur tout le 
territoire de la wilaya d’Annaba, 
en son chef-lieu notamment. 
Les «saha ftourkoum» sont 
aimablement échangés, les 
mosquées ne désemplissent 
pas pour le tarawih, la bonne 

ambiance  y règne. Il Faut 
reconnaitre que c’est  grâce à 
un accompagnement sécuritaire 
efficace. La sûreté de wilaya 
d’Annaba a dans ce sens adopté 
la politique de proximité 
et non de répression. Cette 
approche sécuritaire a instauré 
un sentiment de confiance et 
semble avoir donné les résultats 
escomptés, grâce à un travail de 
longue haleine.

Les éléments de la 
sûreté de la commune 
d’El Hadjar,  en 

collaboration avec les 
agents de la protection civile 
ont lancé une campagne 
d’information en vue de 
sensibiliser les citoyens aux 
mesures préventives contre 
la propagation du nouveau 
coronavirus (COVID-19), 
a-t-on constaté, et ce au 
niveau des différents 
commerces et magasins de 
la commune. Lors de cette 
journée de sensibilisation, 
les mêmes éléments ont 

donné des explications sur 
la manière dont le virus se 
propage, les symptômes de 
l’infection y afférent et les 
moyens de prévention, ainsi 
que la grande importance 
de l’hygiène pour éviter la 
contamination, devant la 

situation épidémiologique 
constatée ces derniers jours 
en Algérie et qui montre une 
augmentation importante et 
continue de la propagation du 
coronavirus. Il a été rappelé 
aux citoyens la nécessité de 
faire preuve de responsabilité 

et de discipline quant à 
l’application des mesures de 
prévention du coronavirus, 
à savoir la nécessité du port 
du masque de protection 
ainsi que le respect de la 
distanciation physique, 
et ce conformément aux 

recommandations de 
l’organisation mondiale de la 
santé (OMS).  En effet, cette 
journée de sensibilisation 
s’inscrit dans le cadre de 
la stratégie élaborée par 
les pouvoirs publics pour 
lutter contre la pandémie du 
COVID-19 et les mesures 
fermes adoptées par les 
plus hautes autorités de 
l’État. Sachant que, cette 
initiative se poursuivra avec 
des campagnes périodiques  
pour maintenir le niveau de 
sensibilisation du citoyen 
visant à éviter les risques de 
propagation du COVID-19.

Un incendie qui a 
ravagé un bidonville 
dans la petite localité 

appelée Zemouria, dans le 
commune d’El Hadjar, dans 
le willaya d’Annaba, a fait 
un mort et un blessé dans les 
rangs de la protection civile 
de la région. Le pompier 
décédé dans cet incendie a été 
tué suite à une électrocution, 
alors qu’il était en train de 
combattre les flammes.

En effet, le journal 

arabophone Al Khabar, qui 

a rapporté l’information, 

a indiqué que l’incident a 

eu lieu aujourd’hui dans 
l’après-midi, alors que les 
deux agents étaient en train 
d’accomplir leur devoir dans 
un bidonville dans la wilaya 
d’Annaba qui se faisait 
dévorer par les flemmes.
L’agent décédé a été 
électrocuté selon la même 
source qui précise que 
le défunt a succombé au 
violent choc électrique qu’il 
avait subi. Le pompier serait 

mort sur le coup. Le jeune 
agent n’avait que 31 ans et 
il faisait partie les pompiers 
sapeurs de l’unité régionale 
d’intervention de El Hadjar, 
dans la willaya d’Annaba.
En ce qui concerne l’autre 
pompier, ce dernier a subi 
les blessures au niveau de 
la main. Il a été transféré 
en urgence vers l’hôpital 
afin de recevoir les soins 
nécessaires.

Effrayante, la tentative de suicide 
à laquelle a voulu se  donner, 
avant-hier, un trentenaire 

d’année totalement désespérés, 
dans le quartier d’Ibn Badis à la 
Colonne. En effet,  un homme qui 
se trouvait dans un état d’hystérie et 
de colère a tenté de mettre fin à ses 

jours en s’immolant par le feu, a-t-
on indiqué de sources concordantes. 
Il avait aspergé son corps d’essence 
et allumé un briquet. En effet, cet 
acte désespéré a été initié après que 
les éléments de sécurité du troisième 
arrondissement qui lui ont saisi la 
balance électronique. Réclamant 
son accessoire de pesage, le jeune 

qui a beau protesté  qu’il n’avait 
plus de quoi subvenir à ses besoins. 
Il passa directement à l’acte fatal et 
désespéré en s’aspergeant d’un bidon 
d’essence en présence des agents de 
l’ordre. La victime  fut  transférée 
sur le champ à l’hôpital d’Ibn Sina 
par les agents de la protection civile, 
avant d’être secouru par des jeunes 

qui avaient tenté de stopper les 
flammes qui commençaient à dévorer 
le corps de la vicitime. Selon les 
dernières informations parvenues 
à notre rédaction, par des sources 
dignes de foi, la victime aurait rendu 
l’âme après avoir enduré de terribles 
souffrances et des dégâts corporels 
gravissime.

Imen.B

Sarah Yahia

Imen.Boulmaiz



PLaN de sauVeGarde de L’aNcieNNe ViLLe de MÉdÉa:

un défi pour les promoteurs du projet

Vers la mise en exploitation d’une nouvelle ligne 
ferroviaire M’sila-Alger

JiJeL : 

l’apparition de la « méduse mortelle » confirmée

La mise en œuvre du futur 
plan permanent de mise 
en valeur du secteur 

sauvegardé de la vielle ville de 
Médéa constitue un véritable 
“défi” pour les promoteurs de ce 
projet, eu égard à la complexité 
de la tâche et de l’envergure des 
actions qui seront entreprises 
pour sa matérialisation, selon 
aps.
Si la mission s’annonce 
laborieuse et requiert beaucoup 
d’efforts, financiers en 
particulier, mais, aussi, un 
déploiement d’énergie, de sorte 
à réaliser les objectifs tracés, 
il n’en demeure pas moins que 
le promoteur de ce projet, en 
l’occurrence la direction locale 
de la Culture et des Arts, “entend 
s’investir pleinement afin de 
mettre le train sur les rails”, 
soutient, Ahmed Merbouche, 
chef du service patrimoine au 
niveau de cette direction.
Il reconnait que le défis “est 
de taille”, d’autant qu’il s’agit 
de “la première expérience 
de cette nature menée dans la 

wilaya de Médéa, impliquant 
de nombreuses parties et 
nécessitant la concrétisation 
d’une multitude de taches, sans 
quoi le plan de préservation et 
de sauvegarde restera un simple 
encre sur le papier”, comme 
l’explique M. Merbouche.
Conscient des difficultés à 
sauver ce patrimoine de la 
dégradation, ou tout du moins, 
préserver ce qui a survécu aux 
aléas du temps et aux mains 
prédatrices de l’homme, ce 
responsable estime que ce 
défi mérite d’être relevé, 
appréhendant avec une grande 
confiance la mission future qui 
les attend.           
Il donne pour preuve le travail, 
de longue haleine, mené durant 
plus de six ans, ayant abouti, 
d’abord, à la classification 
du site de l’ancienne ville de 
Médéa au patrimoine national, 
puis, l’entame, à partir de 2018, 
de l’élaboration de l’étude 
préliminaire du plan de mise en 
valeur du secteur sauvegardé de 
la vielle ville de Médéa.      

Le projet commence à 
prendre forme

Une fois l’ancien noyau 
urbain de la ville de Médéa, 
communément appelé “Sorra” 
(le nombril), décroche le 
statut de site classé, les choses 
commencent à s’accélérer 
avec le début de la phase de 
concrétisation de ce projet.
Une mouture du plan permanent 
de préservation et de sauvegarde 
de l’ancien noyau urbain de la 
ville de Médéa, qui renferme 
des édifices séculiers, de styles 
romain, ottoman ou colonial, est 
examiné pour enrichissement, 
en avril dernier, lors d’une 
séance qui a regroupé, en sus 
des cadres du secteur de la 
Culture, des élus locaux, des 
architectes et des urbanistes, 
ainsi que des représentants 
d’associations activant dans le 
domaine du patrimoine et de 
l’archéologie.
La phase d’étude préliminaire, 
au menu de cette rencontre, 
reprend l’essentiel du travail 
de diagnostic réalisé sur le 

terrain, à savoir les différents 
aspects socio-économiques, 
juridiques et physiques du 
secteur à sauvegarder. L’étude 
dresse également un état sur le 
statut des biens que renferme le 
site, les structures ou édifices 
à aménager plus tard, les 
caractéristiques spatiales et 
physiques du bâti et son état de 
vétusté.
Le site classé de la vielle ville 
de Médéa, qui s’étend sur une 
superficie de 35 hectares, est 

formé, selon le diagnostic 
réalisé par le bureau d’étude 
“Fondation Medina”, de 38% 
de biens communaux, 30% de 
constructions privées, 25% de ce 
bâti appartenant aux ministères 
de la Défense nationale, 
l’Intérieur et les Collectivités 
locales et la Justice, alors que  
les secteurs de l’Education et 
les Affaires religieuses et des 
Wakfs sont propriétaires, dans 
l’ordre, de 5% et 1% des biens.

Une nouvelle ligne de 
transport ferroviaire 
M’sila-Alger sera 

“prochainement” mise en 
exploitation après plus de quatre 
années de suspension, a-t-on appris 
samedi de la direction de wilaya 
des transports, selon aps.
Le train desservant cette nouvelle 
ligne partira lundi à 5h00 de M’sila 
passant par Bordj Bou Arreridj, 
Bouira et Boumerdes pour arriver 
à Alger à 8h00, a précisé la même 

source, indiquant que le train 
prendra le chemin du retour à 16 
h00 avant d’arriver à M’sila vers 
20h00.
Cette desserte quotidienne est 
assurée par un train auto-raille, 
selon la même source, ajoutant que 
l’ouverture de cette ligne s’inscrit 
dans le cadre de la diversification de 
l’offre de la Société Nationale des 
Transports Ferroviaires (SNTF).
Pour encourager l’utilisation du 
train, la direction de la SNTF a  

proposé aux voyageurs des tarifs 
réduits allant jusqu’à 60%, a encore 
fait savoir la direction de wilaya 
des transports.
Pour rappel, la ligne du train M’sila 
-Alger a été suspendue depuis plus 
de quatre années pour des raisons 
liées aux tarifs et au temps de 
passage du train.
Ce dernier, qui prenait le chemin 
à partir de Batna passant par 
M’sila à 9h00, n’arrangeait pas les 
voyageurs.

Les informations relayées 
ces derniers jours sur 
l’apparition d’une espèce 

de méduses fortement toxique, 
voire mortelle, viennent d’être 
confirmées, selon algerie360.
C’est la Direction de la pêche et 
des Ressources halieutiques de 
la wilaya de Jijel qui a confirmé 
l’information ce samedi 8 mai 
2021. Dans un communiqué 
rendu public, cette direction « a 
mis en garde contre l’apparition 
de méduses toxiques signalées 
auparavant par des citoyens des 
communes d’El Milia et Sidi 
Abdelaziz ».
Alertant les pêcheurs et 
l’ensemble des citoyens quant 
aux dangers que représente 
cette espèce de méduse, la 

Direction de la pêche de Jijel a 
précisé qu’il s’agit de la Galère 
portugaise, Physalie ou Vessie 
de mer (Physalia physalis) qui 
est fortement toxique.
Pour ce qui est des dangers 

de ce type de méduse, le 
communiqué précise qu’elle 
pourra provoquer des brulures 
sur la peau et d’autres dégâts 
encore plus graves pouvant aller 
jusqu’à un arrêt cardiaque. Le 

contact direct avec cette espèce 
peut également provoquer de la 
fièvre, des vomissements, des 
crampes ainsi que des troubles 
respiratoires.
La Direction de la pêche de 
Jijel a ainsi appelé les citoyens 
exposés à une piqûre ou un 
contact de cette méduse, de se 
rendre directement au centre 
de soins le plus proche et 
d’informer les services de la 
direction de la pêche et des 
ressources halieutiques.
L’apparition de cette espèce a 
été signalée en avril à Oran
Pour rappel, la présence 
de cette méduse, fortement 
toxique dénommée « la galère 
portugaise » a déjà été signalée 
sur la côte oranaise, vers le 

début du mois d’avril dernier.
La direction de l’environnement 
de la wilaya d’Oran avait alors 
mis en garde contre les dangers 
que pourront provoquer les 
contacts avec cette espèce 
de méduses, même mortes, 
échouées et à moitié sèches.
Étant océanique, la thèse de 
la prolifération de l’espèce en 
Méditerrané est peu probable. 
Néanmoins, la directrice de 
l’environnement de la wilaya 
d’Oran, rapporté par le quotient 
Liberté, a estimé qu’il y a de 
fortes chances, qu’il s’agisse 
d’espèces emportées par les 
courants, surtout que la mer 
est fortement agitée en cette 
période.
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Le Liban sanctionné pour trafic de drogue 
vers l’Arabie saoudite

En Ecosse, la victoire des indépendantistes laisse présager 
un long bras de fer avec Londres sur la question 

d’un nouveau référendum

A Beyrouth, Jean-Yves Le Drian ouvre le dialogue 
avec l’opposition libanaise

L’Arabie saoudite a 
suspendu toutes les 
importations agricoles 

du Liban, après la découverte 
d’un chargement de fruits bourrés 
d’amphétamines, selon le monde 
fr.
Rien ne va plus entre l’Arabie 
saoudite et le Liban. Ce n’est 
pas la place prépondérante du 
Hezbollah dans le pays du Cèdre 
qui provoque cette fois le courroux 
du royaume wahhabite, mais la 
découverte, le mois dernier, de 5,3 
millions de pilules de captagon 
dans un chargement de fruits 
en provenance du Liban. Ces 
amphétamines particulièrement 
puissantes, pour une valeur totale  
d’une dizaine de millions d’euros, 
étaient cachées à l’intérieur de 
grenades, ces fruits à la douceur 
particulièrement recherchée lors 
des repas de rupture du jeûne du 
Ramadan. Le scandale de cette 
découverte durant le mois le plus 
sacré du calendrier islamique 
a conduit Riyad à décréter, le 

25 avril, un embargo sur toutes 
les importations agricoles en 
provenance du Liban. Un tel 
boycott saoudien représente un 
nouveau coup, particulièrement 
sévère, pour une économie 
libanaise déjà sinistrée.
L’OMBRE D’ASSAD ET DU 
HEZBOLLAH
C’est loin d’être la première fois 

que du captagon à destination 
de l’Arabie est découvert en 
provenance du Liban. En janvier 
et février 2017, les douanes 
françaises avaient ainsi intercepté 
à l’aéroport de Roissy deux 
chargements à destination du 
royaume wahhabite, avec plus 
d’un million de doses de captagon 
dissimulées à l’intérieur de 

moules en acier industriel. Il 
s’agissait de la première saisie 
sur le territoire français de 
cargaisons de cette amphétamine 
d’une terrible puissance, associée 
à l’horreur syrienne du fait de sa 
popularité chez les combattants de 
tous les camps. Quant à l’Arabie 
saoudite, elle a déclaré que la 
découverte du mois dernier n’était 
que la dernière d’une longue série 
d’interceptions de captagon caché 
dans des chargements de fruits et 
légumes en provenance du Liban: 
depuis « le début de 2020″, plus 
de 40 millions de pilules ont, selon 
Riyad, été trouvées dans trois 
cargaisons différentes de raisin; 
6,5 millions dans un chargement 
de pommes de terre; 4,3 dans 
une cargaison de pommes et 2,5 
dans un autre chargement de 
grenades…
Les autorités libanaises ont tenté 
de se disculper en affirmant que 
les grenades provenaient de Syrie 
et que le chargement, intercepté 
en avril en Arabie, avait transité 

par un entrepôt de la plaine de la 
Békaa, frontalière de la Syrie. C’est 
là qu’une société fictive libanaise, 
officiellement enregistrée auprès 
du ministère de l’Agriculture, a 
couvert la réexportation de ces 
« fruits » stupéfiants comme 
produit libanais, depuis le port de 
Beyrouth vers celui de Djedda, 
en Arabie saoudite, où le trafic 
fut révélé. La production de 
captagon sur le territoire contrôlé 
par le régime Assad en Syrie, déjà 
considérable, s’est accentuée avec 
l’effondrement économique du 
pays. Quant au Hezbollah libanais, 
massivement engagé en Syrie 
aux côtés d’Assad, il contrôle la 
plupart des postes-frontières entre 
la Syrie et le Liban, présentant 
même la contrebande entre les 
deux pays comme un acte de 
« résistance » contre Israël. 
Le Hezbollah, également très 
présent au port et à l’aéroport de 
Beyrouth, est dès lors accusé de « 
contribuer au trafic international 
de drogue ».

Le SNP et les Verts ont 
obtenu la majorité absolue à 
Edimbourg. « Les Ecossais 

auront le droit de s’exprimer » sur 
leur avenir, a annoncé la première 
ministre, Nicola Sturgeon, 
alors que Boris Johnson juge 
« irresponsable » une nouvelle 
consultation, selon le monde fr.
C’est une première ministre plus 
confiante que jamais, qui n’a même 
pas attendu la fin de l’interminable 
dépouillement des résultats des 
législatives écossaises pour 
prononcer son discours de victoire. 
Nicola Sturgeon, 50 ans, dont 
trente-cinq de militantisme pro-
indépendance, a salué les résultats 
« historiques » et « extraordinaires 
» du Parti national écossais (SNP) 

qui, samedi 8 mai en soirée, a 
fini par décrocher 64 sièges sur 
un total de 129 à Holyrood, le 
Parlement d’Edimbourg.
Le SNP espérait décrocher la 
majorité absolue des sièges (65), 
ce qui lui aurait donné un mandat 
presque irrésistible pour réclamer 
un deuxième référendum sur 
l’indépendance de l’Ecosse, après 
celui, raté, de 2014 (les Ecossais 
avaient alors voté pour rester au 
sein du Royaume-Uni à 55 %). 
Pour autant, son parti étant arrivé 
tout proche de ce « chiffre magique 
», Mme Sturgeon a préféré couper 
le plus vite possible l’herbe 
sous les pieds du gouvernement 
conservateur britannique, qui 
dispose d’un droit de veto sur un 

éventuel référendum, alors que 
Boris Johnson, dès la veille, avait 
déclaré « irresponsable » une 
nouvelle consultation populaire 
écossaise.
 « Il ne fait aucun doute que 
nous allons avoir une majorité 
pro-indépendance et qu’elle sera 
plus élevée que lors du précédent 
mandat [2016-2021] », a déclaré 
Mme Sturgeon, en prenant en 
compte, comme tout le camp 
indépendantiste et la plupart 
des commentateurs écossais, la 
progression des Verts écossais, 
eux aussi pro-indépendance, qui 
ont fait une percée historique à 
Holyrood avec un gain de huit 
sièges. « La position de Boris 
Johnson est hilarante, bien sûr 

que nous avons [avec le SNP] 

un mandat clair pour appeler 

un nouveau référendum », avait 

déclaré dès samedi matin Lorna 
Slater, la coleader des Verts 
écossais.

Le ministre français des affaires extérieures a porté 
l’appel du président Emmanuel Macron à « changer 
d’approche », selon le monde fr.

Sur le dossier libanais, Emmanuel Macron avait promis en 
mars de« changer d’approche ». La détérioration foudroyante 
de la situation économique, marquée par un taux de pauvreté 
désormais supérieur à 50 % de la population, imposait, 
selon le chef d’Etat français, de « tout faire pour éviter 
l’effondrement ». Face à l’incapacité des partis traditionnels 
à former un nouveau gouvernement, en remplacement du 
cabinet de Hassan Diab, démissionnaire depuis l’explosion 
du port de Beyrouth en août 2020, il importait, aux yeux 
du locataire de l’Elysée, d’adapter la « méthode ». Quitte à 
imposer des « sanctions », avait soufflé, quelques jours plus 
tôt, une source diplomatique française.
En visite à Beyrouth, jeudi 6 mai, le ministre des affaires 
étrangères, Jean-Yves Le Drian, a tenté de donner corps à 

cette nouvelle ligne. S’il a rencontré le président, Michel 
Aoun, et le premier ministre désigné, Saad Hariri, chef 
de file du camp sunnite, qui s’écharpent depuis huit mois 
sur la composition du futur exécutif, ainsi que le président 
du Parlement, Nabih Berri, ces visites, qualifiées par son 
entourage de « protocolaires », n’ont pas excédé une demi-
heure.
Contrairement à l’usage, le chef du Quai d’Orsay s’est 
abstenu de rencontrer les autres dirigeants communautaires, 
comme Walid Joumblatt, le leader des druzes, Samir 
Geagea, patron des Forces libanaises (droite chrétienne), et 
Gebran Bassil, le gendre du président Aoun, dirigeant du 
Courant patriotique libre (droite chrétienne). Fin septembre, 
lors d’une conférence de presse cinglante, Emmanuel 
Macron avait fustigé « la trahison collective » de ces partis 
confessionnels, qui monopolisent le pouvoir depuis la fin de 
la guerre civile (1975-1990).
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cOVid-19:

Madagascar accueille avec soulagement ses 
premiers vaccins

aFGHaNisT aN : 

explosion devant une école pour filles à Kaboul, 
au moins 50 morts

Une partie de la fusée chinoise incontrôlée s’est désintégrée 
au-dessus de l’océan Indien

TcHad :
la police disperse 
des manifestants 
à coups de gaz 
lacrymogène, 

plusieurs blessés Après des mois de 
tergiversations, 
Madagascar a 

finalement reçu samedi 7 
mai au matin ses premiers 
vaccins anti-Covid-19 
à travers le programme 
Covax des Nations unies. 
Il s’agit d’une première 
cargaison de 250 000 doses 
de Covishield, qui a été 
accueillie sur le tarmac de 
l’aéroport d’Antananarivo 

par plusieurs responsables 
des Nations unies, de 
chancelleries, et membres 
du gouvernement mais 
sans le président de 
la République Andry 
Rajoelina.
C’est à bord d’un vol cargo 
Ethiopian Airlines que les 
doses sont arrivées. 3% de 
la population sera couverte, 
les agents de santé et les 
personnes de plus de 70 ans 

en priorité. Un soulagement 
pour Charlotte Ndiaye, la 
représentante de l’OMS, 
l’Organisation mondiale de 
la santé à Madagascar.
« Nous allons pouvoir 
commencer la campagne 
de vaccination. Nous 
sommes satisfaits, nous 
sommes heureux et je 
rappelle encore une fois 
que le mécanisme Covax 
est un mécanisme qui 

donne des vaccins gratuits. 
Ainsi, les personnes les 
plus vulnérables, comme 
l’a dit le ministre de la 
Santé, pourront se faire 
vacciner. Donc c’est un 
jour important. Pour 
nous, chaque fois que l’on 
introduit un vaccin dans 
un pays, c’est célébrer la 
vie, c’est sauver des vies, 
et nous sommes heureux 
aujourd’hui. »

Une explosion 
survenue samedi 
devant une école 

pour filles à Kaboul en 
Afghanistan, a fait au 
moins 50 morts et des 
dizaines de blessés, dont 
des élèves, au moment où 
le ramadan touche à sa fin 
et que les forces étrangères 
accélèrent leur retrait. 
Une explosion devant une 
école pour filles samedi à 
Kaboul en Afghanistan, 
samedi 8 mai, a fait au 
moins 50 morts et des 
dizaines de blessés, dont 
des élèves, au moment où le 
ramadan touche à sa fin et 
que les forces américaines 

accélèrent leur retrait du 
pays, laissant derrière elles 
un pays déchiré par 20 ans 
de conflit.

L’attentat s’est produit 
dans le quartier de Dasht-
e-Barchi, dans l’ouest de 
la capitale afghane, au 

moment où les habitants 
faisaient leurs courses 
à l’approche de la fête 
musulmane de l’Aïd el-Fitr 
qui va marquer la semaine 
prochaine la fin du mois 
de jeûne du ramadan. 
Il s’agit d’un quartier 
peuplé majoritairement 
par des chiites hazaras, 
souvent pris pour cible par 
des militants islamistes 
sunnites. “Les gens 
sur place sont furieux 
et s’en sont pris aux 
ambulanciers”, a déploré 
de son côté le porte-parole 
du ministère de la Santé, 
Dastagir Nazari.

Le segment de plusieurs 
tonnes de fusée 
chinoise à la trajectoire 

incontrôlée s’est finalement 
désintégré dimanche au-dessus 
de l’océan Indien, mettant fin 
aux nombreuses spéculations. 
Washington a cependant 
souligné l’”imprudence” de la 
manœuvre chinoise. 
On sait désormais quand et où 
les restes de la fusée chinoise 
ont atterri. Un important 
segment s’est désintégré au-
dessus de l’océan Indien 
dimanche, a annoncé l’agence 
spatiale chinoise, après 
de vives spéculations sur 
l’endroit où cet objet de 18 
tonnes pourrait tomber.
“Selon le suivi et l’analyse, 

à 10 h 24 (2 h 24 GMT) le 9 
mai 2021, le premier étage 
de la fusée porteuse Longue-
Marche 5B est entré dans 
l’atmosphère”, a déclaré le 
Bureau chinois d’ingénierie 
spatiale habitée dans un 
communiqué, fournissant les 
coordonnées d’un point se 
situant dans l’océan Indien 
près des Maldives. Il a précisé 
que la majeure partie de ce 
segment s’est désintégrée et 
a été détruite en entrant dans 
l’atmosphère. 

Tout le monde peut “se 
détendre”

Les autorités chinoises avaient 
affirmé que le retour incontrôlé 
du segment de la fusée Longue 
Marche-5B, qui avait placé le 

29 avril sur orbite le premier 
module de sa station spatiale, 
présentait peu de risques.  
Space-Track, qui a utilisé 
des données militaires 
américaines, a également 
confirmé cette entrée dans 
l’atmosphère. “Tous ceux 
qui suivent la rentrée de 
#LongMarch5B peuvent 
se détendre. La fusée est 
tombée”, a-t-il tweeté.  
“Nous pensons que la fusée 
s’est écrasée dans l’océan 
Indien, mais nous attendons 
les données officielles du 
@18SPCS”, a-t-il ajouté dans 
un autre tweet, en référence à 
un escadron américain chargé 
du contrôle de l’espace. 
Le point d’arrivée du segment 

correspond aux prévisions 
de certains experts selon 
lesquelles il y avait de fortes 
chances qu’elles s’abîment en 
mer car la planète est couverte 
à 70 % d’eau.   

Mais une entrée incontrôlée 
d’un objet de cette taille 
a suscité des inquiétudes 
quant aux dommages et aux 
éventuelles victimes, malgré 
la faible probabilité statistique. 

Nouvelle matinée 
de violences à 
N’Djamena, où 

les forces de sécurité 
tchadiennes ont tiré samedi 
des grenades lacrymogènes 
pour disperser des 
manifestants rassemblés 
dans la capitale afin de 
protester contre la prise 
du pouvoir de l’armée 
après la mort du président 
Idriss Déby le mois dernier. 
Plusieurs blessés sont à 
déplorer.
La police tchadienne a 
dispersé à coups de gaz 
lacrymogène quelques 
manifestations sporadiques 
de dizaines de personnes, 
samedi 8 mai à N’Djamena 
au Tchad, à l’appel de 
l’opposition et de la société 
civile contre la junte qui 
a pris le pouvoir après la 
mort du président Idriss 
Déby Itno le mois dernier.
Les autorités militaires 
avaient interdit la veille les 
rassemblements prévus par 
Wakit Tamma, une coalition 
de partis d’opposition et 
de représentants de la 
société civile, qui avait 
appelé à manifester contre 
le Conseil militaire de 
transition (CMT), dirigé 
par le fils d’Idriss Déby, 
Mahamat Idriss Déby, qui 
concentre presque tous les 
pouvoirs.
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Ce n’est pas une surprise s’il 
est l’un des meilleurs joueurs 
algériens depuis le début de 

saison, Ferhat a une nouvelle fois montré 
tout son talent en inscrivant son sixième 
but de la saison lors de la large victoire 
(0-3) à l’extérieur du Nimes Olympique 
face à Metz.
Virevoltant depuis le début de la 
rencontre, Zinedine Ferhat a réussi à se 
procurer une occasion dans la surface de 
réparation adverse avant d’être accroché 
par son coéquipier en sélection Alexandre 
Oukdija poussant ainsi l’arbitre à siffler 
pénalty.  dans la surface, Un penalty, 
que Renaud Ripart ne manquera pas de 
transformer, permettant ainsi aux Crocos 
d’ouvrir le score à la 57ème minute de 
jeu. Quelques instants plus tard, Nimes 

aggravera le score sur une réalisation de 
Lamine Fomba (61’).
Enfin à quelques minutes du coup de 
sifflet final, Ferhat obtient un ballon 
en dehors de la surface, mystifie le 
défenseur adverse d’un joli crochet avant 
de déclencher une frappe du pied gauche 
ne laissant aucune chance à Oukidja.
Si l’après-midi s’est montré peu souriante 
à Oukidja et Boulaya, elle est par contre 
radieuse pour Ferhat et Nimes qui s’offrent 
une large succès (0-3) à Saint-Symphorien 
qui permet aux Nîmois de se relancer dans 
la course au maintien. Au classement , les 
Crocodiles occupent la 19ème place du 
classement avec 35 points, à deux points 
du barragiste Nantes, et à trois points de 
la 16ème place occupée par Strasborg à 
égalité de points avec le 17ème Lorient.

Titulaire hier dans l’entrejeu niçois 
face à Brest, Hicham Boudaoui 
finit la saison en trombe en se 

montrant une nouvelle fois décisif grâce 
à son troisième but de la saison.
Revenu en pleine possession de ses 
moyens physiques, l’ancien joueur du 
Paradou a débuté le match au poste de 
sentinelle avant d’être repositionné un 
cran plus haut suite à l’exclusion de Pierre 
Lees-Melou. Auteur d’une prestation 
remarquée,  Boudaoui a été récompensé 
de ses efforts en étant à la conclusion 

d’un joli centre d’Alexis Claude Maurice 
permettant aux Aiglons d’égaliser à la 
61ème minute de jeu.
Réduits à 10, l’OGC Nice finira par 
prendre les trois points face aux 
Finistériens grâce à un but d’Hassane 
Kamara dans les derniers instants du 
match.
De son côté, Youcef Atal a retrouvé sa 
place de titulaire mais a cédé sa place 
à l’heure du jeu. Au classement, l’OGC 
occupe la neuvième place avec 49 points 
au compteur.

L’équipe nationale de 
football, affrontera 
en amical le Mali, 

le dimanche 6 juin au stade 
Mustapha-Tchaker de Blida 
(20h45), et la Tunisie, le vendredi 
11 juin au stade Hamadi Agrebi de 
Radès (Tunis), a annoncé samedi 
soir la Fédération algérienne 
(FAF) dans un communiqué 
publié sur son site officiel.
Avant ces deux rendez-vous, 
les coéquipiers du capitaine 
Riyad Mahrez entameront 
leur série de matchs amicaux, 
face à la Mauritanie, le jeudi 3 
juin prochain au stade Chahid 
Mustapha-Tchaker de Blida 
(20h45).
Ces rencontres s’inscrivent dans 
le programme de préparation de 
l’équipe nationale pour le 2e tour 
des éliminatoires de la Coupe 
du Monde Qatar-2022, dont le 
coup d’envoi a été reporté de 
juin à septembre prochain. Les 
champions d’Afrique débuteront 

à domicile face à Djibouti, 
avant de se déplacer pour défier 
le Burkina Faso. Le Niger est 
l’autre pensionnaire de la poule 
A. L’Algérie disputera les quatre 
derniers matchs des éliminatoires 
en octobre et novembre 
prochains. Les barrages sont, 
quant à eux, programmés en mars 
2022.
Le sélectionneur national Djamel 
Belmadi et le président de la 
FAF Amara Charaf-Eddine, ont 
convenu d’organiser ces matchs 
amicaux, suite à la décision prise 
par la Commission d’Urgence de 
la CAF, en concertation avec la 
FIFA, de reporter le début du 2e 
tour éliminatoire en raison de la 
pandémie de Covid-19.
Les deux derniers matchs 
amicaux de l’équipe nationale 
avaient été disputés en octobre 
2020. Le premier s’était déroulé 
face au Nigeria en Autriche (1-0), 
alors que le second s’est joué aux 
Pays-Bas face au Mexique (2-2).

eN :
Le Mali et la Tunisie au menu des Verts en juin

Zinedine Ferhat buteur face 
à Metz

Troisième but de la saison 
pour Hicham Boudaoui
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PL :
Manchester United renverse Aston Villa et retarde le titre 

de Manchester City

La 35e journée de Premier 
League était marquée par le 
match entre Aston Villa (11e) et 

Manchester United (2e). A domicile, 
les Villans voulaient en profiter et 
garder un ultime espoir dans la course 
à l’Europe. Et tout débutait bien 
pour les locaux avec l’ouverture du 
score de Bertrand Traoré (24e). Une 
entame idéale pour Aston Villa qui se 
sabordait au retour des vestiaires.
Paul Pogba obtenait ainsi un penalty 
que Bruno Fernandes transformait 
(52e). Manchester United doublait 
même la mise dans les minutes qui 
suivaient. Aaron Wan-Bissaka servait 
parfaitement Mason Greenwood qui 
donnait l’avantage aux siens (56e). 
En fin de match, Edinson Cavani a 
consolidé ce succès avec un nouveau 
but (87e). Dans les dernières minutes, 
Aston Villa a même terminé à dix après 
l’exclusion d’Ollie Watkins (89e). 
Avec cette victoire 3-1, Manchester 
United conforte sa deuxième place et 
assure quasiment sa participation à la 
prochaine Ligue des Champions. Les 
Red Devils retardent également le titre 
du rival Manchester City.

Neymar, qui vient de prolonger au PSG, 
affirme avoir changé depuis son arrivée 
à Paris.

Neymar s’est exprimé sur le site du PSG, évoquant 
son choix de prolonger au club francilien et donc, 
de repousser tout retour éventuel au Barça.

«La raison ? Le bonheur»
«En 4 ans, j’ai beaucoup changé, j’ai beaucoup 
appris. Il s’est aussi passé des choses qui n’auraient 
pas dû arriver. Nous avons eu des combats, 
quelques moments tristes, mais l’évolution au 
sein du club a été formidable.»
«Je suis heureux, je suis fier de faire partie de 
l’histoire du Paris Saint-Germain. Et puis, je pense 
que je me suis amélioré en tant que personne, en 
tant qu’être humain, en tant que joueur aussi. 
Donc, je suis très heureux de prolonger, de faire 
partie de l’histoire de Paris et j’espère mettre 
encore plus de trophées sur l’étagère du Paris 
Saint-Germain», a confié Neymar sur le site 
officiel du PSG.
« La première raison pour laquelle j’ai pris cette 
décision, c’est tout simplement le bonheur. C’est 
la joie de faire partie de ce groupe, de cette 
équipe, du Paris Saint-Germain. Et puis, bien 
sûr, il y a l’affinité que j’ai créé avec le club, le 
travail qu’on réalise au quotidien, les joueurs qui 
sont dans l’effectif aujourd’hui, et un excellent 
entraîneur qui nous aidera certainement encore 
plus. Toutes ces choses vous font croire encore 
plus au projet. », a ajouté le Brésilien, qui ne 
dissimule pas sa joie de poursuivre son odyssée 
dans la capuale française.
« Je suis très heureux, très heureux de prolonger 
avec Paris. La vérité, c’est que je suis très 
heureux de rester de nombreuses années ici, de 
participer au projet du club, d’y gagner des titres, 
de réaliser notre plus grand rêve qui est la Ligue 
des champions. Je suis donc heureux de rester au 
club, de faire partie de son histoire et de prolonger 
mon contrat. », estime-t-il encore.

Neymar a «changé» au PSG
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En Bref...Instagram :

 Google veut rendre vos photos plus belles 
avec Android 12

Google veut forcer tous ses utilisateurs à passer 
à la double authentification

La rumeur circulait depuis un 
moment déjà, c’est désormais 
officiel : Donald Trump a lancé 
sa propre plateforme sociale. 
Le magnat de l’immobilier 
– et accessoirement ancien 
président des États-Unis – 
vient en effet d’annoncer 
le lancement de son propre 
réseau social en réaction à son 
exclusion de Twitter, Facebook 
et compagnie.
Baptisé « From the Desk of 

Donald J.Trump » (« Depuis 
le bureau de Donald J.Trump 
», en français), le réseau social 
du millionnaire se rapproche 
en réalité plus d’un blog que 
d’une plateforme sociale 
puisqu’il est le seul à pouvoir 
publier dessus. Une contrainte 
qui remet totalement en cause 
le concept même d’un réseau 
social.
La plateforme « From the Desk 

of Donald J.Trump » s’adresse 
aux partisans de Donald 
Trump et servira surtout à 
partager les communications 
de l’ex-président américain. 
Le « réseau social » est décrit 
comme « un endroit pour 
parler librement et en toute 
sécurité».
Le nouvel outil de 

communication du futur 
candidat à la présidence 
américaine de 2024 est 
présenté plus en détail dans une 
vidéo où l’on peut notamment 
lire ceci : « à une époque de 
silence et de mensonges, un 
phare de liberté apparaît ».
L’ex-président compte sur 

ses partisans pour relayer ses 
publications
Avec ce blog, Donald 

Trump et ses équipes tentent 
évidemment de tacler les 
réseaux sociaux populaires, 
mais on notera tout de même 
que les différentes publications 
de l’ex-président des États-
Unis peuvent être partagées 
sur Twitter et Facebook, ainsi 
que liker… Ce sera en réalité le 
seul moyen pour les partisans 
– ou détracteurs – de Donald 
Trump de réagir à ces propos.
Selon l’un de ses conseillers, 

ce blog n’est que la première 
étape du projet de Donald 
Trump de lancer un véritable 
réseau social au sens propre. 
Un projet pour lequel plusieurs 
sociétés se seraient engagées 
pour aider Donald Trump à 
le réaliser. Reste à voir si ce 
dernier aboutira un jour.

Le 6 mai était la 
journée mondiale 
du mot de passe. 

L’occasion pour Google 
d’inciter ses utilisateurs 
à activer la double 
authentification, rapporte 
01Net. « Les mots de passe 
sont la plus grande menace 
pour votre sécurité en ligne. 
Ils sont faciles à voler, ils 
sont difficiles à mémoriser 
et leur gestion est fastidieuse 
», justifie Mark Risher, le 
directeur de la gestion des 
produits chez Google dans 
un post de Blog.
Confirmer son identité avec 

un code
Le géant américain 

souhaiterait même forcer 
tout le monde à adopter 
l’authentification en deux 
étapes afin que la sécurité 
des comptes ne repose pas 
uniquement sur un mot de 
passe.
Actuellement, Google 

propose à ceux qui se sont 
inscrits à l’authentification 
à deux facteurs (2SV) de 
confirmer leur identité au 
moyen d’une notification sur 
leur téléphone chaque fois 
qu’elles se connectent. Ce 
sont les bons élèves. Bientôt, 
Google va inscrire à 2SV 

ceux qui se contentent de se 

connecter avec leur seul mot 

de passe sous réserve que leur 

compte soit bien configuré. 
On imagine que le numéro 

de téléphone doit être bien 
renseigné. Le processus sera 

réversible, si l’utilisateur 

préfère conserver son 

authentification à un seul 

facteur.
Comment obtenir le code?
L’authentification 

multifacteur peut prendre 
plusieurs formes. En plus 
du mot de passe, un code 
est envoyé sur le téléphone. 
C’est ce code qu’il faut 
ensuite entrer sur le terminal 
auquel on souhaite accéder. 
Mais il y a plusieurs moyens 
de l’obtenir. Ce peut-être 
par simple SMS, mais cette 
solution n’est pas la plus 
sécurisée car un texto peut 
être intercepté. Le code peut 
aussi être envoyé sur une 
application telle que Google 
Authenticator. Ou on peut 
encore recourir un support 
matériel, comme la clé de 
sécurité Titan de Google.
« Nous avons intégré nos 

clés de sécurité directement 
dans les appareils Android 
et lancé notre application 
Google Smart Lock pour 
iOS, afin que les utilisateurs 
puissent désormais utiliser 
leur téléphone comme 
moyen d’authentification 
secondaire», précise Mark 
Risher qui, plus loin, espère 
que « les mots de passe 
appartiendront au passé ».

Vos photos publiées 
sur Instagram vont 
trouver un meilleur 

éclat avec la prochaine 
version d’Android, rapporte 
le site spécialisé Android 
Central. Les modifications 
apportées à l’API Camera 
dans Android 12 vont 
permettre au réseau social 
d’accéder facilement à 
l’appareil photo du téléphone 
et d’utiliser de nombreuses 
fonctionnalités auparavant 
bridées.
Les utilisateurs vont ainsi se 

rapprocher de l’expérience 
que peuvent avoir les 
possesseurs d’un iPhone. Les 
appareils d’Apple permettent 

déjà à Instagram de tirer parti 
des fonctionnalités présentes 
avec la caméra du téléphone, 
rappelle Fredzone. Ainsi, 
avec Android 12, qui sera 
dévoilé à l’occasion de 
la conférence Google I/O 
2021, l’API Camera2 pourra 
accéder à tous les algorithmes 
liés au traitement de l’image.

La qualité de la caméra 
mise à profit

Les applications comme 
Instagram – pour laquelle 
la qualité de l’image est 
importante – ou encore 
Snapchat, pourront tirer 
pleinement parti des 
possibilités offertes par 
les appareils tournant sous 

Android 12. La plupart 
d’entre eux sont équipés de 
caméras et d’algorithmes 
de traitement de l’image 
performants.
Toutefois, ce sera à chaque 

fabricant de téléphone de 

décider si Android 12 peut 
donner accès à toutes les 
possibilités offertes par la 
caméra aux applications 
tierces via l’API. Avec ses 
appareils Pixel, Google a 
déjà fait ce choix.
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Le reflux gastro-
oesophagien 
(RGO) du bébé est 

un sujet d’inquiétude pour 
les parents. Comment le 
diagnostiquer ? Comment 
le prendre en charge ? 
Dans quels cas prescrire 
des médicaments ? 
Quelles différences 
avec des régurgitations 
? Les réponses de 
nos spécialistes.
Qu’est-ce que 
les régurgitations 
du nourrisson ?
La plupart du temps, les 
régurgitations banales ne 
gênent pas les nourrissons, 
mais elles ennuient les 
mamans car elles tachent 
les vêtements et laissent 
une désagréable odeur de 
lait caillé ! Elles obligent 
souvent à faire porter un 
bavoir au bébé, à moins 
de le changer plusieurs 

fois par jour, et à protéger 
son épaule d’un lange 
après l’avoir nourri pour 
ne pas salir ses vêtements.
Régurgitations, reflux 
gastro-oesophagien : 
comment les différencier ?
Les régurgitations 
sont favorisées par le 
fait que l’alimentation 
du nourrisson est 

entièrement liquide et que 
son estomac n’a qu’une 
petite contenance : il a 
la taille d’une noisette 
à la naissance, d’une 
balle de golf à un mois.
Un trop-plein peut vite 
arriver quand on sait que 
« un bébé boit entre 130 et 
150 ml par kilo de poids 
et par jour, explique le Dr 

Bellaïche. Si on transpose 
cela pour un poids 
d’adulte, cela reviendrait, 
pour ce dernier, s’il pèse 
60 kg, à avaler 8 litres de 
liquide ! »  Sans oublier 
que le nourrisson passe 
une bonne partie de ses 
journées en position 
allongée, ce qui favorise 
la remontée des liquides.
« Tant que l’enfant est 
en parfaite santé, que 
sa courbe de poids est 
normale, il n’y a pas lieu 
de s’inquiéter », rassure 
le Dr Lalau Keraly.
Les symptômes du 
RGO autres que 
les régurgitations
Chez certains bébés, le 
reflux entraîne d’autres 
symptômes que les 
simples régurgitations :
• pleurs importants ;
• inconfort visible ;
• mauvaise prise de 

poids, voire une cassure 
de la courbe de poids ;
• insomnies ;
• régurgitations 
avec la présence de sang ;
• pâleur du visage.
« On suspecte alors un 
reflux gastro-oesophagien 
pathologique qui va 
nécessiter des examens 
complémentaires », 
précise le gastro-pédiatre.
Comment traiter 
le RGO banal ?
Dans le cas des 
régurgitations sans 
complication, des mesures 
hygiéno-diététiques 
sont mises en place.
• Prescription 
d’un lait épaissi avec 
de l’amidon de maïs, 
de riz ou de la caroube 
ou, en cas de suspicion 
d’une allergie aux 
protéines du lait de vache 
(APLV), un hydrolysat.

Le reflux gastro-oesophagien chez le bébé et l’enfant

À chacun sa bonne 
idée pour lutter 
contre la pandémie 

: le verrier Zeiss intègre un 
agent anti-microbien au sein 
de ses verres de lunettes, 
accessoires particulièrement 
exposés aux microbes et virus.
Alors que le monde entier 
est frappé depuis maintenant 
plus d’un an par une crise 
sans précédent, toutes les 
idées sont bonnes pour lutter 
contre la propagation des virus 
et bactéries. D’ailleurs, la 
demande en produit d’hygiène 
a augmenté de 155 %, selon une 
étude Asterès réalisée en 2020 
pour le compte de l’Association 
française des industries 
de la détergence (Afise).

Une charge microbienne 
importante sur les verres

Et s’il y a bien un accessoire 
du quotidien que l’on porte au 
visage et que l’on manipule 
régulièrement, c’est la paire de 
lunettes. D’ailleurs c’est peut-
être ce que vous êtes en train 
de faire en lisant ces quelques 
lignes, sans même vous en 
apercevoir et sans vous être 

lavé ou désinfecté les mains.
Or, selon une étude menée 
conjointement par le créateur 
du premier verre antireflet 
Zeiss et l’Institut de médecine 
de précision de l’université de 
Furtwangen, les lunettes sont 
particulièrement exposées aux 
microbes et virus en raison de 
leur position centrale sur le 
visage. Plus inquiétant encore, 
le virus responsable de la 
Covid-19, le SARS-CoV-2 peut 
survivre jusqu’à 72 heures sur 
l’Inox et le plastique (dont sont 
constitués la plupart des verres 
de lunettes). Cette étude n’est 
pas restée à l’état de constat, 
puisque Zeiss vient d’innover 
avec une nouveauté inédite : 
les premiers verres de lunettes 
capables d’éliminer les virus et 
microbes de façon automatique !

Utiliser les propriétés 
curatives de l’argent

Il ne s’agit pas de passer un 
produit sur les verres, mais 
c’est leur traitement même 
qui délivre cette capacité 
auto-décontaminante. 
Associée au traitement 
antireflet, la nouveauté porte 

l’appellation DuraVision 
AntiVirus Platinum. 
Pour innover, il faut souvent 
s’inspirer des connaissances 
du passé. Et c’est avec de 
l’argent, un matériau dont les 
propriétés antimicrobiennes 
sont connues depuis plus de 
2.000 ans que les scientifiques 
de Zeiss ont innové. Tout 
se passe dans l’univers 
de l’invisible au niveau 
nanoscopique. Au sein des 
couches du traitement antireflet 
des verres, les chercheurs ont 
injecté des concentrations de 
nanoparticules d’argent. En 
considérant la taille d’un virus, 
ou d’une bactérie, ces particules 
doivent être de très petite taille 
pour pouvoir neutraliser le 
virus. Mais que se passe-t-il 
justement lorsqu’un virus ou un 
autre nuisible est présent sur les 
verres ? Vous avez déjà vu les 
verres capables de s’assombrir 
automatiquement en fonction 
de la lumière ? Le principe est 
à peu près le même, puisque 
dès que ces nano-particules 
d’argent se trouvent en contact 
avec des éléments pathogènes 

(virus, bactéries), leurs ions 
chargés positivement viennent 
automatiquement attaquer 
la membrane cellulaire 
chargée négativement 
du micro-organisme.

Un traitement certifié et 
attendu

Autant dire qu’un tel traitement 
a fait l’objet de dépôt de plusieurs 
brevets à l’international au 
regard de sa technicité. Et 
cela fonctionne très bien, 
puisque les verres traités 
avec le traitement antireflet 
Zeiss DuraVision AntiVirus 
Platinum neutralisent 99,9 % 
des virus et 

bactéries ! Des résultats qui ont 
été certifiés par cinq organismes 
indépendants et selon des 
normes strictes qui sont propres 
aux bactéries et aux virus.
Au final, cette protection 
auto-décontaminante apparaît 
comme un geste barrière 
supplémentaire. Un atout 
invisible qui semble séduire 
les porteurs de lunettes, 
puisqu’ils seraient 64 % à être 
intéressés par ce traitement 
antireflet Zeiss DuraVision 
AntiVirus Platinum, selon une 
enquête Ipsos menée en mars.

Zeiss dévoile les premiers verres de lunettes antivirus
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Ultra concentré, ultra 
efficace, le sérum 
anti-âge s’est impo-

sé dans nos routines skincare. 
Soin high-tech, totem de nos 
vanity, il infuse la peau de ses 
propriétés anti-âge, hydra-
tantes ou anti-oxydantes. Si 
les bienfaits de ce soin cosmé-
tique sont indéniables, encore 
faut-il choisir le bon produit, 
adapté à son type de peau, et 
savoir l’appliquer correcte-
ment. Dr Isabelle Catoni, der-
matologue, nous éclaire sur le 
sérum anti-âge. Décryptage.

Sérum anti-rides : des pro-
priétés rajeunissantes

Le sérum a désormais trouvé 
sa place dans nos rituels de 
soins quotidiens. Grâce à sa 
formule concentrée, il dope 
les cellules d’hydratation et 
lutte contre le vieillissement 
prématuré de la peau : «Le sé-
rum anti-âge va aider la peau 
à lutter contre la déshydrata-
tion, contre le relâchement, 
et va retarder l’apparition des 
rides et ridules», explique le 
Dr Catoni. Si ce soin est par-
ticulièrement efficace, c’est 
grâce à sa concentration mais 
aussi à sa formulation : «Le 
sérum est une émulsion. Sa 
galénique aqueuse permet 
une pénétration en profon-
deur des actifs», relate-t-elle.

Comment choisir un sérum 

anti-âge selon son type de 
peau ?

Comme pour tous les soins, 
crème de jour ou lotion, avant 
de s’offrir le sérum de ses 
rêves, il faut s’assurer que 
celui-ci convienne à son type 
de peau. «Il existe différentes 
textures de sérums : en huile, 
en gel ou fluide. Il est impor-
tant d›identifier celle qui est 
la plus adaptée», rappelle la 
dermatologue.

Sur une peau sensible : «On 
privilégiera un sérum qui 
conjugue des propriétés anti-
âge et apaisantes»

Sur une peau grasse : «On 
optera pour un sérum qui pos-
sède des propriétés régula-
trices de sébum et on choisira 
plutôt une émulsion et non 
une huile»

Sur une peau sèche : «On 
choisira un sérum qui contient 
des propriétés hydratantes. 
Par exemple, des huiles es-
sentielles de rose»

Sur une peau mature : «En 
général la peau mature est 
sèche, donc elle réclamera à la 
fois un complexe anti-âge et 
des propriétés hydratantes», 
détaille Isabelle Catoni.

Quels sont les bienfaits 
d’un sérum anti-rides ?

Le sérum anti-âge possède un 

complexe riche en actifs puis-
sants qui permet à l›épiderme 
de lutter contre le vieillisse-
ment cutané et de retrouver 
son énergie : «Le sérum est 
un concentré qui peut conte-
nir des huiles végétales riches 
en acides gras, des vitamines, 
de l’acide hyaluronique, de 
l’urée ou encore des huiles 
essentielles.» Des propriétés 
efficaces qui préservent la 
peau du vieillissement pré-
coce. Résultat ? Une mine 
repulpée, rajeunie et plus lu-
mineuse, jour après jour.

Comment bien appliquer 
un sérum anti-âge ?

Le sérum anti-rides 
s›applique toujours sur 
une peau propre et sèche. 
Quelques gouttes réchauffées 
entre les mains et appliquées 
du bout des doigts suffisent : 
«d’abord sur le front, le nez, 
le menton, puis on étire sur 
les joues,» conseille Dr Isa-
belle Catoni. Contrairement 
aux idées reçues, le sérum 
peut s›utiliser seul, souligne 
l’experte de la peau : «selon 
ce que l’on ressent, on peut 
très bien zapper l’applica-
tion d›une crème par-dessus. 
Grâce aux nouvelles textures 
des sérums actuels, si celui-ci 
répond à nos besoins en sen-
sation, on peut très bien s›en 
contenter. A l’inverse, si on a 
une peau sèche, on peut dépo-

ser quelques gouttes de sérum 
avant d’appliquer une crème 
de jour riche.»

Quels sont les bienfaits 
d’un sérum anti-rides ?

Le sérum anti-âge possède un 
complexe riche en actifs puis-
sants qui permet à l’épiderme 
de lutter contre le vieillisse-
ment cutané et de retrouver 
son énergie : «Le sérum est 
un concentré qui peut conte-
nir des huiles végétales riches 
en acides gras, des vitamines, 
de l’acide hyaluronique, de 
l’urée ou encore des huiles 
essentielles.» Des propriétés 
efficaces qui préservent la 
peau du vieillissement pré-
coce. Résultat ? Une mine 
repulpée, rajeunie et plus lu-
mineuse, jour après jour.

Comment bien appliquer 
un sérum anti-âge ?

Le sérum anti-rides 
s›applique toujours sur 
une peau propre et sèche. 
Quelques gouttes réchauffées 
entre les mains et appliquées 
du bout des doigts suffisent : 
«d’abord sur le front, le nez, 
le menton, puis on étire sur 
les joues,» conseille Dr Isa-
belle Catoni. Contrairement 
aux idées reçues, le sérum 
peut s’utiliser seul, souligne 
l’experte de la peau : «selon 
ce que l’on ressent, on peut 
très bien zapper l’applica-

tion d’une crème par-dessus. 
Grâce aux nouvelles textures 
des sérums actuels, si celui-ci 
répond à nos besoins en sen-

sation, on peut très bien s›en 
contenter. A l’inverse, si on a 
une peau sèche, on peut dépo-

ser quelques gouttes de sérum 
avant d’appliquer une crème 
de jour riche.»

Quelle est la bonne fré-

quence d’application d›un 

sérum anti-âge ?

«La fréquence d’applica-

tion d’un sérum anti-âge va 
dépendre des caractéristiques 
de la peau et de ses besoins» 
souligne la dermatologue. Et 
d’ajouter : «On peut appliquer 
un sérum le matin et le soir, 
un sérum seulement le matin 
ou seulement le soir, ou en-

core appliquer un sérum avec 
une certaine composition le 
matin et une autre, le soir. 
Par exemple, lorsqu’on a un 
problème de pigmentation, on 
peut privilégier un sérum anti-
âge le matin et un sérum anti-
tache le soir». C’est avant tout 
une question de ressenti et de 
besoin de la peau.

1/ Préservez votre dos des 
cosmétiques

Certains produits pour le 
corps peuvent être comédo-
gènes, et sont susceptibles 
de jouer dans la création de 
boutons d’acné. Des huiles 
de massages, une crème hy-
dratante ou solaire, et même 
le shampoing ou l’après-
shampoing utilisé... cela 
peut jouer en votre défaveur 
!

Première astuce, lorsque 
vous vous lavez les cheveux 
et appliquez un masque ou 
un après-shampoing, veillez 
à bien les mettre sur le côté, 

sur l›une de vos épaules. 
Ainsi, la matière et les rési-
dus de shampooing ne ris-
queront pas de rester sur la 
peau du dos et de créer des 
imperfections.

En été, préférez des crèmes 
solaires à séchage rapide ou 
ultra légères, avec un bon in-
dice de protection : elles ne 
resteront pas sur l›épiderme 
assez longtemps pour en 
boucher les pores.

2/ N’oubliez pas de laver 
votre dos

Cela peut sembler tout bête 
mais... vous lavez-vous 
bien le dos ? Zone légère-

ment difficile d›accès, il ne 
faut cependant pas l›oublier 
! Traitez-le comme s›il 
s›agissait d›une partie de 
votre visage, surtout si vous 
êtes sujette à l›acné. Prenez 
le temps de l›exfolier avec 
un gommage pas trop agres-
sif pour le corps, puis lavez 
le avec votre gel douche ou 
savon doux quotidien. Rin-
cez abondamment afin qu›il 
ne reste aucun résidu de 
l›exfoliant, du savon ou de 
shampoing.

Si vous faites du sport, ne 
zappez jamais l›étape de la 
douche, même si vous avez 
l›impression d›avoir peu 

transpiré. Les particules de 
sueur, mêlées au frottement 
des vêtements sur la peau 
ne font pas bon ménage, et 
peuvent créer de petites in-
flammations qui se transfor-
ment en boutons.

3/ Attention à ce que vous 
mangez

Et oui, on le sait : manger 
trop gras peut jouer sur la 
qualité de la peau et la mul-
tiplications d›imperfections. 
Essayez de manger équilibré 
et surtout, limitez l›apport 
de produits laitiers. En ef-
fet, le lait, les yaourts, le 
fromage... peuvent malheu-

reusement provoquer des 
boutons. Pas question de 
tout éliminer bien sûr, mais 
si vous avez l›habitude d›en 
consommer beaucoup, c›est 
peut-être une explications à 
vos vilains boutons.

Enfin, dites-vous que l’ap-
parition d’acné dans le dos 
peut aussi être génétique : 
merci papa, merci maman. 
Dans ce cas, essayez des 
cosmétiques nettoyants et 
non irritants recommandés 
par votre dermatologue pour 
votre dos, pour lutter contre 
les boutons sans agresser 
l’épiderme.

Sérum anti-rides : 

comment bien le choisir et l’appliquer ?

3 astuces qui marchent vraiment pour éliminer les boutons 
dans le dos
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Le festival du film 
NollywoodWeek 
(NollywoodWeek.

com), le premier et unique 
festival de film nigérian 
organisé à Paris, a lancé sa 
8e édition en ligne. Les films 
de cette année sont en ligne 
et accessibles partout dans le 
monde du 6 au 9 mai 2021.
Les productions viennent 
cette année non seulement 
du Nigéria, mais également 
d’autres pays d’Afrique et 
de la diaspora africaine. La 
sélection officielle de cette 
année comprend quatre films 
en avant-première mondiale.
«Les récentes revendications 
à travers le monde et les 

appels à une plus grande 
justice sociale nous ont 
incités à repenser la manière 
dont notre plateforme 
peut contribuer à élever 

les voix des peuples noirs 
et à partager davantage 
des histoires qui montrent 
l’éventail complet de notre 
vécu. Il nous a semblé naturel 

d’utiliser cette plateforme 
non seulement pour mettre 
en lumière les talents du 
Nigeria, mais aussi pour faire 
de cette première édition en 
ligne une célébration des 
talents d’Afrique et de la 
diaspora», a déclaré Nadira 
Abdus-Shakur, directrice du 
festival NollywoodWeek.
Le public aura l’occasion 
de découvrir les derniers 
films avant qu’ils ne sortent 
dans les salles de cinéma 
ou sur les plateformes 
de streaming en ligne. 
Le festival comprend 
également des master 
classes, des ateliers et 

des tables rondes sur la 
production et la distribution 
des films ou encore sur 
l’animation africaine.
Les longs métrages de la 
sélection officielle sont en 
compétition pour le Prix 
du Public. Le vote a lieu 
immédiatement après la 
projection et le gagnant 
est annoncé lors de la 
cérémonie de clôture. Parmi 
les précédents lauréats 
figurent des films tels que 
«Phone Swap», «76», «The 
Wedding Party» et «King 
of Boys».

La série Netflix «Zero», 
est la première production 
télévisuelle italienne à 
comporter un casting 
majoritairement noir.
Le synopsis qui se concentre 
sur le quotidien d’Italiens noirs 
de la deuxième génération est 
basé sur un roman écrit par le 
fils d’immigrants angolais
La série a pour but de faire 
accepter au public que l’Italie 
est devenue une nation 
multiculturelle.
« Quand j’étais petit, pour 
trouver quelqu’un qui me 
ressemblait ou qui pouvait 
représenter ce que je suis, je 
ne trouvais pas ça en Italie, je 
devais regarder à l’étranger. 
J’ai donc regardé beaucoup 
de sitcoms et de séries 
télévisées américaines, mais 
j’étais un peu déçu. Et dans le 
monde d’aujourd’hui, même 
en Italie, il y a beaucoup de 
Noirs de deuxième génération 
et cette communauté est assez 

forte, et nous ne sommes pas 
représentés au cinéma. Donc, 
faire partie d’une série avec 
une histoire noire est une 
énorme victoire pour moi» a 
révélé Giuseppe Dave Seke, 
acteur, joue le rôle principal 
de Zero dans la série.
«En tant qu’Italienne noire, 
je ne me suis jamais vue 
représentée à la télévision 
italienne. Ou plutôt, j’ai vu 
des exemples de l’hyper-
sexualisation des femmes 
noires. Il n’y avait jamais 
d’actrice noire dans un rôle de 
femme de tous les jours ; une 
étudiante noire, une infirmière 
noire, une enseignante noire, 
je ne me suis jamais vue 
représentée dans le pays 
dans lequel je suis née et 
j’ai grandi.» a déclaréSara 
Lemlem, journaliste et 
activiste de CambieRAI.
Zero est considérée comme 
un point positif dans un 
paysage télévisuel italien 

morose où l’utilisation 
persistante de langage et 
d’images racistes suscite 
de nouvelles protestations 
initiées notamment par le 
mouvement CambieRAI.
Le directeur de la RAI pour 
les causes sociales, Giovanni 
Parapini s’est exprimé sur la 
question :
«Nous avons dit que nous 
étions désolés, et nous 
nous sommes formellement 

engagés à informer tous 
nos rédacteurs internes, nos 
chaînes et nos programmes 
d’information, pour leur 
demander de ne plus jamais 
utiliser le «blackface».
Pour Antonio Dikele 
Destefano, auteur et scénariste 
de la série, l’art contribuera à 
accélerer le changement :
« Je dis toujours que l’Italie 
est un pays lié aux traditions, 
plus que raciste. Donc, quand 

un Italien va à l’étranger, il 
veut manger les pâtes faites 
par sa maman. Donc, lié 
à une série de choses. Le 
changement est très difficile 
dans un pays aussi lié aux 
traditions. Mais je vous le dis, 
je suis convaincu que grâce 
à ces choses - l’écriture de 
romans, la possibilité de faire 
une série - que les choses 
peuvent changer.»
Dans la série, Zero est le 
surnom d’un livreur de 
pizza italien noir à vélo qui 
découvre qu’il a un super 
pouvoir qui lui permet de 
devenir invisible.
Il s’en sert pour aider ses amis 
dans un quartier métis de 
Milan.
«Zero», dont la première 
a eu lieu le 21 avril, a 
immédiatement atterri parmi 
les 10 meilleures émissions 
diffusées sur Netflix en Italie.

Les mélodies dansantes 
de l’afrobeats, pourraient 
redonner une seconde 
vie à l’industrie musicale 
ghanéenne, en pleine essor 
depuis plusieurs années.
Le samedi soir, c’est jour de 
fête au Purple Pub d’Accra, 
la capitale du Ghana. Et 
même en pleine pandémie, 
alors que bars et clubs 
sont officiellement fermés, 

l’afrobeats fait danser et... 
s’exporte.
Dans le quartier animé d’Osu, 
les premiers fêtards vident 
des bières locales sur des 
chaises en plastique, alors 
que les enceintes poussées 
à plein volume couvrent les 
voix. Passé minuit, les corps 
se réveillent et les chaises se 
vident. C’est toute la rue qui 
se déhanche ensuite sur un air 

de Sarkodie ou de Stonebwoy, 
les rois de l’afrobeats 
ghanéen.
«Non seulement l’afrobeats 
est hyper-populaire ici, 
au Ghana, mais il obtient 
maintenant une véritable 
reconnaissance sur la scène 
internationale», affirme 
Stonebwoy dans son studio 
d’enregistrement, tapissé de 
récompenses internationales.

«Zero», la jeunesse italienne noire à l’honneur

Le Ghana retrouve la scène internationale grâce à l’afrobeats

La Nollywood Week en mode virtuel
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Fondateur de Jeune 
Afrique et de La 
Revue, observateur et 

éditorialiste engagé, BBY 
a été un témoin privilégié 
de tous les soubresauts de 
l’Afrique et du Moyen-
Orient. Il s’est éteint le 3 mai 
à Paris.
Dans ses Mémoires, à paraître 
mais sur lesquelles, en 
perfectionniste et perpétuel 
insatisfait qu’il était, Béchir 
Ben Yahmed travaillait 
depuis plus de dix ans, il avait 
consenti à se livrer un peu. À 
coucher sur papier la façon 
dont il se voyait. Exercice rare 
et sans doute difficile pour lui. 
Il s’y décrivait en journaliste, 
chef d’entreprise, homme de 
gauche. N’ignorant pas que 
certains le disaient têtu, il 
corrigeait : « persévérant». 
Autoritaire ? « C’est une 
légende », assurait-il avant 
d’expliquer qu’il avait été, 
dans sa jeunesse, d’une « 
timidité maladive » et que ce 
trait de caractère expliquait 
peut-être un abord parfois 
abrupt.
Issu d’une génération de jeunes 
militants indépendantistes, il 
avait suivi une voie différente 
de celle de la plupart de ses 

camarades et disait n’en 
éprouver aucun regret, tout 
au contraire. « De tous 
mes congénères, ces futurs 
hauts cadres du tiers-monde 
naissant, aucun n’a suivi 
l’itinéraire que j’ai emprunté, 
écrivait-il. La plupart ont 
été ministres, fonctionnaires 
internationaux, Premier 
ministre, parfois même chefs 
d’État. »

Ministre à 28 ans
Jeune Afrique, disait-il, avait 
été l’œuvre de sa vie. Lorsque 
certains, qui l’avaient 
connu membre du premier 
gouvernement de Bourguiba, 
continuaient, des décennies 
plus tard, à s’étonner qu’il 
n’ait pas creusé ce sillon-là et 
demandaient « ce qu’il s’était 
passé » pour que le jeune et 
prometteur ministre tourne le 
dos à la politique, il répliquait 
sans hésiter : « Il s’est passé 
que je ne l’ai pas voulu. Parce 
qu’il y a un prix à payer, 
que je refuse de payer. Je ne 
veux pas faire ce que font les 
hommes politiques pour avoir 
des voix : mendier, faire des 
sacrifices, des compromis qui 
sont des compromissions. 
J’en suis incapable. »
Béchir Ben Yahmed – « BBY 

» – fut donc, pendant plus 
de six décennies, d’abord un 
journaliste et un patron de 
presse. « Un grand patron 
de presse », insistait Hervé 
Bourges, l’ancien dirigeant de 
l’audiovisuel français, dans 
son Dictionnaire amoureux de 
l’Afrique. « Il fut le premier 
en Afrique à exercer ce noble 
métier, poursuivait l’homme 
de télévision décédé en 2020. 
Le confident, l’interlocuteur 
quotidien, le partenaire [des 
dirigeants du continent] 
dans cette construction 
de l’expression africaine 
nouvelle. Bien sûr, ils ont 
parfois interdit son journal, 
l’ont autorisé à nouveau, ils 
se sont brouillés avec lui, 
l’ont aimé ou l’ont détesté. Ils 
l’ont toujours estimé. »
Jeune Afrique, concluait 
Hervé Bourges, « en est venu 
à représenter une forme de 
conscience collective d’un 
continent entier, que la presse 
internationale avait du mal à 
comprendre. Rôle exigeant, 
impossible à tenir. Et pourtant, 
le défi a été non seulement 
relevé, mais atteint. »

De l’île de Djerba à Tunis
L’histoire de celui dont le nom 
allait devenir indissociable du 

titre Jeune Afrique commence 
à Djerba, dans le sud de la 
Tunisie. Béchir Ben Yahmed 
y naît le 2 avril 1928. Ses 
parents, Amor et Slima, ont 
eu une douzaine d’enfants. 
Cinq seulement survivront, 
quatre garçons et une fille. 
L’aîné, Sadok, est né en 1915. 
Il est suivi d’Othman et de 
Brahim, puis, en 1923, de 
Temna. Béchir est donc le 
benjamin.
Comme c’est souvent le cas 
dans cette île sans grandes 
ressources, son père est 

parti en Tunisie continentale 

pour exercer le métier de 

commerçant, qui est comme 

une seconde nature pour les 

Djerbiens. Non sans réussite, 

puisqu’à force de travail et 

grâce à son sens des affaires 

– des traits de caractère 

dont hériteront Béchir et ses 

frères –, Amor est devenu un 

commerçant aisé. Néanmoins 

très économe, il laisse sa 

famille vivre dans une grande 

frugalité.

La Haute Autorité 
Indépendante de 
la Communication 

Audiovisuelle (HAICA) a 
infligé une amende de vingt 
mille dinars, à la chaîne de 
télévision privée Attessia. Et 
ce pour violation des règles 

de conduite relatives à la 
publicité.
En effet, la HAICA a épinglé 
Attessia  pour ne pas avoir 
diffusé un jingle spécifique 
qui annonce le début et la fin 
du spot publicitaire et non-
respect du temps consacré à la 

publicité par un dépassement 

de la durée de 5 minutes. 

Ainsi que du contenu 

médiatique minimum entre 

deux spots publicitaires, fixé 
à 15 minutes

L’unité de monitoring de 

la HAICA a relevé ces 

infractions relatives à la 

conduite publicitaire les 14, 

15 et 16 avril 2021. Ajoute 

le communiqué. L’instance 

de régulation souligne qu’il 

s’agit d’une récidive de la 

part de la chaîne Attessia TV. 

La chaîne a déjà écopé, le 25 

février dernier, d’une amende 

de dix mille dinars pour les 

mêmes motifs. Rappelle-t-

elle.

 Béchir Ben Yahmed, un Africain dans le siècle

HAICA :

 Attessia TV écope d’une amende 
de 20 mille dinars

Citation...
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Zone interdite
08h30 Les Sisters 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 Comment je suis tombée amoureuse 

15h55 Les reines du shopping 

16h50 Incroyables transformations 

17h25 Incroyables transformations 

18h35 Mon gâteau est le meilleur de 

France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Mariés au premier regard 

23h05 Et si on se rencontrait ? 

m6

Valérian et la Cité des Mille Planètes

france 5
09h15 L’oeil et la main 

10h00 La nouvelle route de la Soie 

10h45 La p’tite librairie 

10h50 La vie secrète du zoo 

11h45 La quotidienne 

13h05 Passage des arts 

13h40 Le magazine de la santé 

14h35 Les 100 lieux qu’il faut voir 

15h10 Crète, enquête sur les derniers 

Minoens 

16h00 Voyage à travers les couleurs 

16h55 C Jamy 

17h30 C à dire ?! 

17h45 C dans l’air 

19h00 C à vous 

20h00 C à vous la suite 

20h20 Passage des arts 

20h49 Place au cinéma 

20h50 Les nerfs à vif 

22h55 C ce soir 

11h43 La boîte à questions 

11h53 L’info du vrai, le docu news 

12h27 La Gaule d’Antoine 

12h55 The Tonight Show Starring Jimmy 

Fallon 

13h37 Play 

15h21 La belle époque 

17h13 Le cercle séries 

17h59 L’info du vrai, le docu news 

18h35 L’info du vrai 

20h13 L’info du vrai, le mag 

20h44 Broute 

20h51 La boîte à questions 

20h55 Groland le zapoï 

21h06 Bloodlands 

22h03 Bloodlands 

23h00 Braquage final 

canal +

Le petit locataire

tf1 france 2

france 3

12h00 Les douze coups de midi 
12h55 Petits plats en équilibre 
13h00 Journal 
13h40 Petits plats en équilibre 
13h45 Météo 
13h55 Captive et soumise 
15h35 Née en captivité 
17h25 Familles nombreuses : la vie en 
XXL 
18h30 Ici tout commence 
19h10 Demain nous appartient 
19h55 Météo 
20h00 Journal 
20h45 Tirage du Loto 
20h50 Météo 
20h55 C’est Canteloup 
21h05 Mention particulière, bienvenue 
dans l’âge adulte 
22h00 Mention particulière, bienvenue 
dans l’âge adulte 
23h00 New York Unité Spéciale 
23h45 New York Unité Spéciale 

13h00 Journal 13h00 
13h44 Météo 2 
13h45 C’est bon à savoir 
13h50 La p’tite librairie 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h05 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h40 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h35 N’oubliez pas les paroles 
19h15 N’oubliez pas les paroles 
19h55 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38 Simplissime 
20h39 La minute Eurovision 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Meurtres au paradis 
22h05Meurtres au paradis 
23h10 Voyage chez les hommes sans nom 

13h55 Rex 
14h45 Rex 
15h30 Rex 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h25 Extraordinaires ! 
18h27 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
20h55 Ma maison de A à Z 
21h00 Météo 
21h05 Secrets d’histoire 
23h00 Météo 
23h06 Cahiers du cinéma, naissance d’une 
empreinte 

à 21:05

à 21:05

à 21:05
Avec ses 8000 campings, la France est parmi les pays du 

monde qui apprécient le plus ce mode de logements 
pour les vacances. Les équipes de l’émission sont 

allées à la rencontre de Français qui ont exporté ce mode 
de vie en créant des campings à l’étranger. A Puerto Escondido, 
au sud du Mexique, Pierre et Olivier, deux frères jumeaux, ont construit 
«Buena Onda», un campement qui propose de dormir dans des cabanes 
posées sur le sable. Marc et Stéphanie ont vendu leurs campings en 
Drôme et sont partis s’installer au Québec, sur un terrain de 24 hectares.

Alors qu’elle se croit proche de la ménopause, Ni-
cole Payan, une mère de famille surmenée de 
49 ans, découvre qu’elle est enceinte. Après 

des moments de doute, elle voit l’arrivée du bébé 

comme un signe, celui d’un nouveau départ pour elle et pour 

sa famille. Mais cette grossesse inattendue chamboule vite la vie 

de chacun de ses proches, à commencer par celle de son mari qui 

cherche mollement du travail depuis deux ans.

Au XXIVe siècle, la station Alpha, devenue trop 
imposante et dangereuse pour la Terre est 
expédiée aux confins de l’univers. Quatre 

siècles plus tard, devenue un gigantesque système en 

perpétuelle expansion, Alpha abrite différentes formes de vies. 

C’est à cette époque que Valérian, un agent spatio-temporel, 

reçoit un message de détresse pendant son sommeil. Avec sa 

collègue et compagne Laureline, il se rend en mission sur Alpha.
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Dans Concrete Cow-
boy, Idris Elba inter-
prète le rôle d’un 

cow-boy des temps modernes 
qui se reconnecte avec son 
fils, un adolescent à pro-
blèmes campé par Caleb 
McLaughlin. Et comme dans 
le film Netflix, Idris Elba a ra-
pidement pris sous son aile la 
jeune star de Stranger Things 
qui, pour sa part, reste sub-
juguée d’avoir pu donner la 
réplique à un tel acteur.
« Le rencontrer a été au-
delà de mes attentes. C’était 

un mec super humble et 
son éthique de travail est de 
première classe. Il va tour-
ner quinze heures, et puis 
le week-end prendre un vol 
pour un autre pays pour faire 
le DJ et puis revenir avec 
probablement deux heures de 
sommeil. Avoir eu la possibi-
lité de partager l’écran avec 
lui – c’est un honneur », s’est 
extasié Caleb McLaughlin 
lors d’un entretien accordé 
à People. Et à entendre Idris 
Elba, l’estime est réciproque!
La succession est assurée

« Il vante mes mérites, mais 

j’en fais autant. Je pense que 

les gens vont être surpris de le 

voir dans ce rôle. Ça montre 

vraiment l’éventail (de son 

talent) », a déclaré Idris Elba.

Caleb McLaughlin a en tout 

cas trouvé un modèle et un 

mentor en la star de Thor et 

il espère suivre ses traces en 

s’imposant un jour dans un 

film de super-héros. « J’aime-

rais bien me la jouer en mon-

trant mon corps – parce que 

je vais essayer d’être comme 

Idris quand je serai plus vieux 
», a conclu Caleb McLau-

ghlin en se moquant genti-

ment de son aîné. Et qui sait, 

peut-être que Marvel pourrait 

donner un fils à Heimdall , le 
personnage super-héroïque 

d’Idris Elba, histoire de réu-

nir à nouveau les deux acteurs 
à l’écran.

Michael B. Jordan est 
partant pour reprendre 

le rôle de Killmonger

Michael B. Jordan est 
plutôt séduit par 
l’idée de refaire un 

passage par le MCU. Quand 
bien même Erik Killmonger, 
le personnage qu’il incarnait 
dans Black Panther, est mort 
dans le film de 2018, un re-
tour est toujours possible. En 
effet, les résurrections ne sont 
pas rares dans l’univers de 
Marvel !
« J’ai toujours de l’amour 
pour mes personnages et Erik 
est définitivement l’un de 
ceux qui signifient beaucoup 
pour moi. Alors seulement si 
c’est la bonne chose à faire 
et que ça a un impact, et si je 
peux apporter quelque chose : 
si c’est signifiant alors oui, je 
ferai partie du voyage, vous 
voyez ? » , a expliqué l’acteur 
à Entertainment Tonight.
Une certitude
Mais peut-être plus encore 

que de retrouver le person-
nage d’Erik Killmonger, 
Michael B. Jordan brûle 
d’envie de retravailler avec 
Ryan Coogler. Et quoi qu’il 
arrive avec Black Panther 2, 
le comédien est certain qu’il 
collaborera à nouveau avec le 
réalisateur « dans le futur ».
D’ici là, il aura lui-même pris 
ses marques derrière la camé-
ra puisqu’il s’apprête à réali-
ser Creed III. Enfin, Marvel a 
annoncé lundi dernier que le 
second opus de la franchise 
super-héroïque aurait pour 
titre Black Panther : Wakanda 
Forever et que sa sortie était 
fixée à juillet 2022. Il ne fau-
dra donc pas attendre bien 
longtemps avant de savoir 
si, oui ou non, Michael B. 
Jordan reviendra dans le cos-
tume d’Erik Killmonger.

« Une présence douce et 
constante dans nos vies. » Ba-
rack Obama a annoncé same-
di la mort d’un cancer de son 
chien Bo, devenu une vraie 
star de la Maison-Blanche. 
Bo avait fait son entrée dans 
la famille, car Barack Obama 
avait promis à ses deux filles 
Malia et Sasha qu’elles pour-

raient avoir un chien s’il ga-
gnait les élections présiden-
tielles de 2008.
« Aujourd’hui, notre famille a 
perdu un véritable ami et un 
compagnon loyal », a com-
menté l’ancien président sur 
Twitter, partageant plusieurs 
photos de ce chien d’eau por-
tugais blanc, cadeau du séna-
teur Edward Kennedy.
Bo apparaissait régulière-
ment dans des événements 
à la Maison-Blanche, avait 
rencontré le pape, visité des 
enfants à l’hôpital et volé sur 
l’avion présidentiel Air Force 
One. « En tant que famille, 
Bo nous manquera beau-
coup », a également déclaré 
l’ex-première dame Michelle 
Obama.

« concrete cowboy » : 

Sur le tournage, Idris Elba a été un 
mentor pour Caleb McLaughlin

Info Star...

Lady Gaga ne quitte 
plus ses chiens depuis 

leur kidnapping

«L
ady Gaga est juste si 

heureuse d’avoir re-

trouvé ses chiens. Ils 

sont comme des enfants pour elle. 

Elle est juste très précautionneuse 

avec tout ce qui les touche et elle 

est extrêmement protectrice avec 

eux », a confié un proche à Enter-

tainment Tonight.

Inculpés, les accusés ont plaidé non 

coupable face aux charges de vol et de 

tentative de meurtre dont ils font l’ob-

jet. « C’était un crime de rue éhonté 

qui a laissé un homme sérieusement 

blessé. Nous avons avancé des charges 

très sérieuses dans cette affaire et nous 

sommes sûrs que la justice sera rendue 

de façon appropriée lorsque ce dossier 

sera présenté devant la cour », a décla-

ré le procureur en charge de l’affaire.

Les prévenus doivent retourner devant 

le tribunal le 11 mai prochain.

Des accusations sérieuses
La semaine dernière, la police 
a interpellé cinq personnes 
suspectées d’avoir participé au 
rapt des chiens de Lady Gaga. 
Les ravisseurs étaient parvenus 
à s’emparer de Koji et Gustav, 
deux bouledogues français, 
après avoir blessé par balle 
Ryan Fischer, leur promeneur. 
D’après les premiers éléments 
de l’enquête, les ravisseurs 
ignoraient l’identité de la pro-
priétaire des animaux mais les 
avaient uniquement ciblés pour 
la valeur de leur race sur le mar-
ché noir.
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Projets de recherche :

Appel à candidature à l’adresse des chercheurs 
et compétences nationales

L’ancien journaliste de 
la chaine II Boukhalfa 

Bacha n’est plus

La suppression de l’essence super avec 
plomb avancée au début de juillet

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Abdelbaki Benziane 
a adressé, samedi dernier  à Alger, 
aux chercheurs, aux acteurs 
économiques et aux compétences 
nationales à l’étranger un appel 
à candidature pour la mise en 
œuvre de projets de recherche liés 
aux programmes de recherche 
nationaux.
Dans son allocution à l’occasion 
du lancement de l’appel à 
candidature pour proposer ces 
projets, en présence de plusieurs 
membres du gouvernement, le 
ministre a précisé que les axes 
des programmes nationaux 
de recherche portent sur «la 
sécurité alimentaire, la santé 
des citoyens et la sécurité 
énergétique», étant «des thèmes 
répondant aux exigences réelles 
du développement durable et à 
l’ensemble des préoccupations 
soulevées par la société».
«Ces programmes interviennent 
en concrétisation de la vision 

de l’Etat dans le domaine du 
développement économique 
et de la croissance» ainsi que 
«pour le soutien des ambitions 
des enseignants, chercheurs et 
acteurs économiques, aussi bien 
dans le secteur public que privé 
mais également des compétences 
nationales à l’étranger, pour 
travailler ensemble en vue de 
répondre de manière harmonieuse 
aux priorités sociales», a-t-il 
ajouté.
A ce propos, il a expliqué que «le 

contenu des projets de recherche 
découle des préoccupations 
des différents secteurs 
socioéconomiques », mettant 
l’accent sur la nécessité de «traiter 
les problématiques posées et 
conçues par le partenaire social».

“Aucun projet de recherche 
ne sera accepté avant que le 
partenaire social ne s’engage à ce 
que le produit de cette recherche 
apporte des solutions pratiques 
aux préoccupations, d’autant que 
l’adoption de ces projets nécessite 
l’accord des départements 
ministériels concernés”, a-t-il 
poursuivi.
A cet effet, le ministre a insisté sur 
“l’impératif d’établir un véritable 
partenariat entre les différents 
secteurs, les universités, les 
centres de recherche et les 
opérateurs économiques publics 
et privés, et ce pour contribuer au 
développement national”.
Pour ce faire, M. Benziane a fait 
part de “la disposition de son 
département à mobiliser toutes 
les compétences pour faire réussir 

les programmes nationaux de 
recherche”, rappelant que “ses 
services ont procédé, il y a trois 
mois, à la sensibilisation des 
chercheurs et des entreprises à la 
nécessité de réaliser des projets 
de recherche avec des équipes 
composées de plusieurs secteurs”.
A cette occasion, le ministre a mis 
en avant le décret exécutif n 21-144 
fixant les conditions d’exercice 
et de rétribution des activités 
de recherche scientifique et de 
développement technologique 
qui, précise le ministre, a 
codifié pour la première fois la 
participation des compétences 
scientifiques activant dans les 
secteurs économique et social 
publics et privés aux opérations 
de recherche scientifique et de 
développement technologique.

L’ancien journaliste 
de la chaine 
II de la radio 

nationale Boukhalfa Bacha 
est décédé hier dimanche 
à Alger à l’âge de 79 ans 
des suites d’une maladie, a 
appris l’APS auprès de ses 
collègues.
42 ans durant, le défunt 
a voué son parcours 
professionnel à cette radio 

qu’il a ralliée en 1963, du 
temps où cette dernière était 
une sous-direction de la 
Chaine I.
Journaliste à intonation 
singulière, il s’était imposé 
comme présentateur des 
différentes éditions de la 
journée, avant de se voir 
confier l’animation d’une 
émission culturelle entre 
1975 et 1977.

La date fixée pour la 
suppression de la 
commercialisation de 

l’essence super avec plomb au 
niveau des stations-services a été 
avancée au début juillet prochain, 
au lieu du mois d’octobre 
comme annoncée initialement, a 
indiqué hier dimanche à Alger le 
président du Comité de direction 
de l’Autorité de régulation des 
hydrocarbures (ARH), Rachid 
Nadil.
Cette décision a été prise 
dimanche lors d’une réunion 
consacrée à ce sujet ayant 
regroupé le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed Arkab, 
des responsables du groupe 
Sonatrach ainsi que ceux de 

l’ARH, a précisé M. Nadil dans 
une déclaration à l’APS.
Ainsi, il a été fait état lors de 
cette réunion de la finalisation 
de toutes les dispositions 
nécessaires en vue d’entamer 
le retrait définitif de ce type de 
carburant dans deux mois, selon 
le responsable.
A partir de juillet, les 
automobilistes devront ainsi 
utiliser l’essence sans plomb 
ayant un indice d’octane unifié 

“valable pour tous les véhicules”, 
selon le responsable affirmant 
que les tests à cet effet ont été 
“finalisés” et que le produit 
proposé sera “totalement” 
sécurisé pour les différentes 
motorisations.
L’Algérie avait décidé 
d’abandonner cette essence pour 
ses effets nuisibles sur la santé et 
l’environnement mais aussi dans 
le cadre de sa politique visant à 
mettre fin à l’importation des 
carburants.   
Sonatrach dispose de capacités 
de production de 4 millions de 
tonnes d’essences par an, tandis 
que la consommation nationale 
est estimée à une moyenne de 3,7 
millions de tonnes par an.

Aid el Fitr :

50.000 commerçants pour 
assurer la permanence

A l’effet de parer aux 
inévitables pénuries 
des  produits de 

consommation courante pendant 
les jours de célébration de la fête 
de l’Aid El Fitr, le ministère du 
Commerce, en collaboration avec 
l’Organisation des commençants 
a pris un certain nombre de 
dispositions dont la mobilisation 
de 50.042 commerçants à travers 
l’ensemble du territoire  dans 
le cadre d’un programme de 
permanences.. 

C’est un total de 2.036 
contrôleurs qui sont chargés 
de veiller au respect de ces 
dispositions pendant les trois 
jours de l’Aid,  jeudi, vendredi 

et samedi et éventuellement de 
prendre des sanctions contre 
les contrevenants, indique un 
communiqué du ministère du 
Commerce.
Selon les détails du communiqué, 
il y a 5.886 boulangeries, 
30.752 magasins d’alimentation 
générale et fruits et légumes et 
12.953 autres commerces divers 
qui seront tenus d’assurer la 
permanence en plus de 451 unités 
de production, 131 laiteries, 276 
minoteries.


